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RELATÓRIO 

Com o objetivo maior de manter o diálogo franco, aberto e respeitoso entre o setor 

produtivo do Rio Grande do Norte e o Governo do Estado, os presidentes das 

Federações da Indústria; do Comércio, Serviços e Turismo; dos Transportes; e da 

Agricultura e Pecuária protocolaram, nesta segunda-feira (19), um pedido conjunto de 

audiência com a Governadora Fátima Bezerra. 

A Fecomércio RN participou, hoje (19), da cerimônia que oficializou o início da operação 

da Zurich Airport no Aeroporto de São Gonçalo do Amarante. O vice-presidente da 

Federação, Luiz Lacerda, representou o presidente Marcelo Queiroz no evento, que 

contou com a presença de autoridades municipais, estaduais e federais, e outros 

representantes do setor produtivo. 

Em parceria com o Governo de Pedra Grande a Fecomércio realizou a apresentação dos 

resultados de uma pesquisa realizada durante o Verão da Gente desse ano. Participaram 

do encontro comerciantes, empreendedores, prestadores de serviços, secretários, 

equipe de governo e vereadores. Os dados reforçam o sucesso e a aprovação do evento 

em todas as áreas. 

A Unidade Móvel Sesc Saúde Mulher estacionará, na próxima quarta-feira, 21, no 

município de Messias Targino – a 300 quilômetros de Natal/RN – com a meta de atender 

1.204 mulheres entre exames e ações educativas gratuitos. 

O primeiro lote da etapa Natal do Circuito Sesc de Corridas 2024 estará à disposição dos 

atletas a partir desta quarta-feira, 21 de fevereiro, no site do Sesc RN – sescrn.com.br – 

com valores a partir de R$ 45,00 e o anúncio de algumas novidades para esta edição. O 

evento acontece no dia 1º de maio, no Setor Norte da Arena das Dunas, a partir das 

15h30, com Caminhada Solidária, Corrida Infantil e Adulto, nos percursos de 5 

quilômetros e 10 km, totalizando 4.000 atletas. 

Ânimos apaziguados, e tudo parecia voltar à normalidade depois da crise entre governo 

e classe empresarial na votação do aumento do ICMS na Assembleia Legislativa. Até que, 

do nada, o secretário estadual de Administração, Pedro Lopes, foi para as redes sociais 

e deu início a uma nova crise com as entidades de classes e o empresariado. Ele afirmou 

que empresários ligados à Fecomercio e à Fiern “ficaram” com a fatia da alíquota do 

ICMS reduzida pelos deputados a contragosto do governo. 

Após o setor produtivo representado por Federações solicitar audiência com a 

governadora Fátima Bezerra, o Governo do RN emitiu nota confirmando a audiência em 

data ainda a ser anunciada. 

A Defensoria Pública do Estado do Rio Grande do Norte (DPERN) vai realizar nesta sexta-

feira (23), a primeira edição de 2024 do projeto Defensoria na Comunidade. A ação vai 

acontecer na Escola João Paulo II, bairro Lagoa Azul, Zona Norte, das 9h às 14h. 



 
 

O projeto Conexão Mulheres Criativas celebra um ano de atuação e promoverá o maior 

encontro de economia criativa e negócios femininos do Brasil, no dia 03 de março, no 

Teatro Riachuelo. O evento contará com palestrantes renomadas, incluindo Danni 

Suzuki, Renata Malheiros, Luciana Balbino e Juliana Linhares, prometendo uma 

experiência única sob a liderança das criativas Tanda Macedo, Sâmela Gomes e Danielle 

Mafra. 

A 322ª Reunião ordinária do Conselho de Planejamento Urbano e Meio Ambiente 

(Conplam) marcou o início das atividades do colegiado em 2024. Um dos pontos centrais 

foi a votação da minuta de Lei sobre os Objetivos de Desenvolvimento Sustentável 

(ODS), que dispõe sobre a criação e regulamentação do Fundo de Desenvolvimento 

Ambiental e Social do Município do Natal (FUNDAES). 

O indicador Intenção de Consumo das Famílias (ICF) caiu em fevereiro pelo terceiro mês 

seguido. O índice calculado pela Confederação Nacional do Comércio de Bens, Serviços 

e Turismo (CNC), divulgado nesta terça-feira 20, fechou o mês em 105,7 pontos, 0,5% a 

menos que o mês anterior. O número acima de 100 pontos indica percepção geral de 

satisfação com as condições econômicas.   

Deputados do governo e da oposição ainda estão em busca de acordo para a medida 

provisória (MP 1202/23) que reonera a folha de pagamento das empresas de 17 setores 

da economia. Caso aprovada, as empresas perdem o direito de pagar uma alíquota 

máxima de 4,5% sobre a receita bruta, e voltam a contribuir sobre a folha de salários. 

Pesquisa divulgada nesta segunda-feira (19) pelo Itaú Social revela que a qualidade dos 

empregos ligados à matemática é muito maior em termos de resiliência às situações de 

crise do que a de outras ocupações não vinculadas a essa disciplina, porque são cargos 

que demandam mais especialização. Durante a pandemia da covid-19, os trabalhos 

intensivos em matemática tiveram queda de 6,8%, enquanto as demais ocupações 

mostraram retração de 13,1%. 

O turismo internacional do Rio Grande do Norte (RN) tem uma expectativa de aumento 

de 46% só no primeiro trimestre de 2024, de acordo com a análise da ForwardKeys, 

plataforma espanhola especializada em dados de viagens aéreas. A empresa prevê um 

aumento geral de 21% nas chegadas de turistas internacionais ao Brasil nos primeiros 

três meses deste ano, em comparação com o mesmo período em 2023. 

 

O ano de 2024 começou um pouco mais salgado para os consumidores de Natal. Dos 13 

alimentos que compõem a cesta básica, em Natal, nove tiveram alta de preços, com 

destaque para os legumes, que subiram 25,84% em um mês, seguido pelo arroz (8,79%), 

tubérculos (6,72%) e açúcar (3,95%). Os dados são do Índice de Preços ao Consumidor 

(IPC), calculado pelo Instituto de Desenvolvimento Sustentável e Meio Ambiente 

(Idema). O salto no preço dos legumes tem provocado mudanças no prato da população. 



 
 

Com US$ 89 milhões e 118 mil toneladas, a safra de exportação de melões de agosto de 

2023 a janeiro deste ano está 10% maior em valor na comparação com o mesmo período 

da safra anterior no Rio Grande do Norte. É o que aponta o Centro Internacional de 

Negócios da Federação das Indústrias do Estado do Rio Grande do Norte (CIN-FIERN), a 

partir de dados da Secretaria de Comércio Exterior (Secex), do Ministério do 

Desenvolvimento, Indústria, Comércio e Serviços. Os embarques de melancias chegam 

a US$ 43 milhões e 69 mil toneladas, um crescimento em valor de 8,9% em relação à 

safra anterior. 

O consumo nacional de energia elétrica bateu o terceiro recorde consecutivo e alcançou 

47.170 gigawatts-hora (GWh) em dezembro, impulsionado pela altas temperaturas. O 

volume registrado corresponde a um aumento de 9,1% em relação ao verificado no 

mesmo mês de 2022. Os dados são da Empresa de Pesquisa Energética (EPE). As 

residências consumiram 11,7% mais, na comparação anual, chegando a 15.296 GWh em 

dezembro, um recorde para essa classe de consumo desde o início da série histórica da 

EPE, em 2004. Apesar da alta, a taxa de crescimento foi menor do que a registrada nos 

dois meses anteriores.  



 
 

Federações do setor produtivo pedem audiência com a governadora após crise por 

declarações de secretário 

Link https://blog.tribunadonorte.com.br/heitorgregorio/federacoes-
do-setor-produtivo-pedem-audiencia-com-a-governadora-apos-
crise-por-declaracoes-de-secretario/  

Data da 
publicação 

20/02/2024 

Veículo BLOG HEITOR GREGÓRIO 

Classificação POSITIVO 

 

Federações do setor produtivo pedem audiência com 

a governadora após crise por declarações de 

secretário 

 

Em virtude das declarações do secretário estadual de Administração, Pedro Lopes, 
as Federações do setor produtivo solicitaram audiência com a governadora Fátima 
Bezerra: 

Com o objetivo maior de manter o diálogo franco, aberto e respeitoso entre o setor produtivo do 
Rio Grande do Norte e o Governo do Estado, os presidentes das Federações da Indústria; do 
Comércio, Serviços e Turismo; dos Transportes; e da Agricultura e Pecuária protocolaram, nesta 
segunda-feira (19), um pedido conjunto de audiência com a Governadora Fátima Bezerra. 
É momento de uma conversa direta, entre as instituições e a chefe do executivo, distanciando-se 
de um ambiente de provocações inócuas com fundamento político, via redes sociais, também 
relacionadas a um assunto já soberanamente decidido pela Assembleia Legislativa, 
representando os anseios da população do RN. 
Para as entidades representativas do setor produtivo potiguar, o desenvolvimento econômico, 
social e ambiental passa por planejamento e discussões técnicas. É oportuna, neste momento, 
uma agenda conjunta de mobilização com a finalidade de buscar o reequilíbrio fiscal do Estado e 
ainda de manter e atrair mais negócios e empreendimentos para o Rio Grande do Norte, 
traçando estratégias para fomentar o ciclo virtuoso da economia que distribui riquezas, favorece 
a arrecadação e a sustentabilidade fiscal e melhora a qualidade de vida. 
É no roteiro do desenvolvimento econômico que precisamos, juntos, concentrar toda força, 
disposição, argumentação e insistência – tanto a sociedade, quanto as instituições 
representativas, a Assembleia Legislativa e o Executivo Estadual. 
Federação das Indústrias do Estado do Rio Grande do Norte (FIERN) 
Federação do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do Estado do Rio Grande do Norte 
(Fecomércio) 
Federação das Empresas de Transportes de Passageiros do Nordeste (Fetronor) 
Federação da Agricultura e Pecuária do Estado do Rio Grande do Norte (FAERN) 
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NOTA – FEDERAÇÕES DO SETOR PRODUTIVO PEDEM AUDIÊNCIA COM A 

GOVERNADORA FÁTIMA BEZERRA 
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setor-produtivo-pedem-audiencia-com-a-governadora-fatima-
bezerra/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=nota-
federacoes-do-setor-produtivo-pedem-audiencia-com-a-
governadora-fatima-bezerra  
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NOTA – FEDERAÇÕES DO SETOR PRODUTIVO 

PEDEM AUDIÊNCIA COM A GOVERNADORA FÁTIMA 

BEZERRA  

 

 

Com o objetivo maior de manter o diálogo franco, aberto e respeitoso entre o 

setor produtivo do Rio Grande do Norte e o Governo do Estado, os presidentes 

das Federações da Indústria; do Comércio, Serviços e Turismo; dos Transportes; 

e da Agricultura e Pecuária protocolaram, nesta segunda-feira (19), um pedido 

conjunto de audiência com a Governadora Fátima Bezerra. 

É momento de uma conversa direta, entre as instituições e a chefe do executivo, 

distanciando-se de um ambiente de provocações inócuas com fundamento 

político, via redes sociais, também relacionadas a um assunto já soberanamente 

decidido pela Assembleia Legislativa, representando os anseios da população do 

RN. 

Para as entidades representativas do setor produtivo potiguar, o 

desenvolvimento econômico, social e ambiental passa por planejamento e 

discussões técnicas. É oportuna, neste momento, uma agenda conjunta de 

mobilização com a finalidade de buscar o reequilíbrio fiscal do Estado e ainda de 

manter e atrair mais negócios e empreendimentos para o Rio Grande do Norte, 

traçando estratégias para fomentar o ciclo virtuoso da economia que distribui 

https://hilnethcorreia.com.br/2024/02/20/nota-federacoes-do-setor-produtivo-pedem-audiencia-com-a-governadora-fatima-bezerra/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=nota-federacoes-do-setor-produtivo-pedem-audiencia-com-a-governadora-fatima-bezerra
https://hilnethcorreia.com.br/2024/02/20/nota-federacoes-do-setor-produtivo-pedem-audiencia-com-a-governadora-fatima-bezerra/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=nota-federacoes-do-setor-produtivo-pedem-audiencia-com-a-governadora-fatima-bezerra
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https://hilnethcorreia.com.br/2024/02/20/nota-federacoes-do-setor-produtivo-pedem-audiencia-com-a-governadora-fatima-bezerra/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=nota-federacoes-do-setor-produtivo-pedem-audiencia-com-a-governadora-fatima-bezerra
https://hilnethcorreia.com.br/2024/02/20/nota-federacoes-do-setor-produtivo-pedem-audiencia-com-a-governadora-fatima-bezerra/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=nota-federacoes-do-setor-produtivo-pedem-audiencia-com-a-governadora-fatima-bezerra


 
 

riquezas, favorece a arrecadação e a sustentabilidade fiscal e melhora a 

qualidade de vida. 

É no roteiro do desenvolvimento econômico que precisamos, juntos, concentrar 

toda força, disposição, argumentação e insistência – tanto a sociedade, quanto 

as instituições representativas, a Assembleia Legislativa e o Executivo Estadual. 

Federação das Indústrias do Estado do Rio Grande do Norte (FIERN) 

Federação do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do Estado do Rio Grande do 

Norte (Fecomércio) 

Federação das Empresas de Transportes de Passageiros do Nordeste (Fetronor) 

Federação da Agricultura e Pecuária do Estado do Rio Grande do Norte (FAERN) 
  



 
 

Entidades terão encontro com Fátima após secretário criticar não repasse da redução 

do ICMS 

Link https://agorarn.com.br/ultimas/entidades-terao-encontro-
com-fatima-apos-secretario-criticar-nao-repasse-da-reducao-
do-icms/  
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Federações pediram fim de “provocações inócuas” pelas redes sociais 
Redação 
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Secretário estadual de Administração, Pedro Lopes, criticou empresários - Foto: JOÃO 

GILBERTO / ALRN 

Quatro entidades empresariais do Rio Grande do Norte pediram 

nesta segunda-feira 19 uma reunião com a governadora Fátima 

Bezerra (PT) para discutir os impactos da redução de ICMS no 

Estado. Na virada do ano, a contragosto do governo, a alíquota-

modal do imposto caiu de 20% para 18%. 

Em nota conjunta emitida nesta segunda, as federações da 

Indústria (Fiern), do Comércio (Fecomércio), dos Transportes 

(Fetronor) e da Agricultura (Faern) pedem “uma conversa direta 

entre as instituições e a chefe do Executivo, distanciando-se de 

um ambiente de provocações inócuas com fundamento político, 

via redes sociais”. 

As federações pediram um “diálogo franco, aberto e respeitoso” 

com o governo estadual. 



 
 

“Para as entidades representativas do setor produtivo potiguar, 

o desenvolvimento econômico, social e ambiental passa por 

planejamento e discussões técnicas. É oportuna, neste 

momento, uma agenda conjunta de mobilização com a 

finalidade de buscar o reequilíbrio fiscal do Estado e ainda de 

manter e atrair mais negócios e empreendimentos para o Rio 

Grande do Norte, traçando estratégias para fomentar o ciclo 

virtuoso da economia que distribui riquezas, favorece a 

arrecadação e a sustentabilidade fiscal e melhora a qualidade de 

vida”, destaca o texto publicado nesta segunda-feira. 

Ontem à noite, o governo respondeu informando que o pedido 

será atendido e que Fátima Bezerra receberá os representantes 

das entidades. A data do encontro ainda será divulgada. 

“Continuamos unidos no intuito comum à gestão estadual e às 

classes empresariais, que é buscar o equilíbrio fiscal e 

financeiro do Estado aliados ao crescimento sustentável da 

nossa economia. O ambiente do diálogo é, sempre, o caminho a 

ser percorrido por todos aqueles que têm um objetivo comum: o 

desenvolvimento”, declarou a gestão estadual, em nota. 

DECLARAÇÕES DE PEDRO LOPES 

O pedido das entidades ocorre após o secretário estadual de 

Administração, Pedro Lopes, usar as redes sociais no fim de 

semana para criticar empresários que, segundo ele, não 

repassaram para os consumidores a diminuição no ICMS. 



 
 

Em publicação no sábado 17, Pedro Lopes registrou que a 

inflação de janeiro em Natal – medida através do Índice de 

Preços ao Consumidor (IPC) – ficou em 0,46%. O índice é 

calculado pelo Instituto de Desenvolvimento Sustentável e Meio 

Ambiente (Idema). 

O número medido pelo Idema ficou próximo da média nacional 

de inflação. No período, o Índice Nacional de Preços ao 

Consumidor Amplo (IPCA) fechou janeiro em 0,42%. Já o Índice 

Nacional de Preços ao Consumidor (INPC) ficou em 0,57%. 

Tanto IPCA quanto INPC são calculados pelo Instituto Brasileiro 

de Geografia e Estatística (IBGE) para todo o Brasil. 

“Empresários ficaram com o dinheiro do ICMS. A inflação do 

RN em janeiro de 2024 ficou igual à média nacional. Então os 

argumentos da Fecomércio e do Sistema Fiern de que a 

economia do Estado ia alavancar com a redução da alíquota 

modal do ICMS no RN não vai acontecer por causa dos seus 

representados. Perdeu a sociedade pelo enfraquecimento do 

serviço público e ganharam os empresários”, escreveu Pedro 

Lopes. 

Em nota, a Fecomércio argumentou que a inflação de Natal foi 

menor do que o registrado em capitais vizinhas. Além disso, 

registrou que outros fatores contribuíram para a taxa de 

janeiro. “Muitos produtos vendidos no último mês de janeiro 

ainda eram originários de estoques adquiridos quando a 

alíquota modal ainda estava majorada”, exemplificou a nota. 



 
 

A Fiern foi mais enfática e registrou que “o secretário de 

Administração usou de má-fé, (…) induzindo conclusão falsa 

acerca da causa desta inflação do mês de janeiro. Vale lembrar 

que quem paga o imposto é o consumidor, a indústria arrecada 

e repassa aos entes públicos”. A entidade se disse também 

“indignada” e afirmou que os números foram manipulados por 

Pedro. 

Em nova publicação nas redes sociais, desta vez no domingo 19, 

Pedro Lopes contestou os argumentos das entidades. No texto, o 

secretário rebate o argumento dos estoques e enfatiza que, “se a 

inflação do RN ficou no patamar do Brasil, então não houve 

mudanças significativas de preços aqui no RN”. 
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NO RN SECRETÁRIO DIZ QUE 
'EMPRESÁRIOS FICARAM COM O 
DINHEIRO DO ICMS' - ENTIDADES 
PEDEM REUNIÃO COM FÁTIMA 
Entidades pedem reunião com Fátima após 
secretário dizer que “empresários ficaram 
com o dinheiro do ICMS” 

 

 
Quatro entidades empresariais do Rio Grande do Norte pediram nesta 
segunda-feira (19) uma reunião com a governadora Fátima Bezerra (PT) 
para discutir os impactos da redução de ICMS no Estado. Na virada do 
ano, o imposto caiu de 20% para 18%, apesar da campanha do Governo 
do Estado para que a taxa fosse mantida no patamar anterior. 
 
Em nota conjunta emitida nesta segunda, as federações da Indústria 
(Fiern), do Comércio (Fecomércio), dos Transportes (Fetronor) e da 
Agricultura (Faern) pedem “uma conversa direta entre as instituições e 
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a chefe do Executivo, distanciando-se de um ambiente de provocações 
inócuas com fundamento político, via redes sociais”. 
 
As federações pedem a manutenção de um “diálogo franco, aberto e 
respeitoso” com o governo estadual. 
 
O pedido das entidades ocorre após o secretário estadual de 
Administração, Pedro Lopes, usar as redes sociais no fim de semana para 
criticar empresários que, segundo ele, não repassaram para os 
consumidores a diminuição no ICMS. 
 
“Para as entidades representativas do setor produtivo potiguar, o 
desenvolvimento econômico, social e ambiental passa por planejamento 
e discussões técnicas. É oportuna, neste momento, uma agenda conjunta 
de mobilização com a finalidade de buscar o reequilíbrio fiscal do Estado 
e ainda de manter e atrair mais negócios e empreendimentos para o Rio 
Grande do Norte, traçando estratégias para fomentar o ciclo virtuoso da 
economia que distribui riquezas, favorece a arrecadação e a 
sustentabilidade fiscal e melhora a qualidade de vida”, destaca o texto 
publicado nesta segunda-feira. 
 
“É no roteiro do desenvolvimento econômico que precisamos, juntos, 
concentrar toda força, disposição, argumentação e insistência – tanto a 
sociedade, quanto as instituições representativas, a Assembleia 
Legislativa e o Executivo Estadual”, destacam Fiern, Fecomércio, 
Fetronor e Faern. 
 
Com informações do Portal da 98 FM 
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Fecomércio RN participa de 

evento de início das atividades 

da Zurich em São Gonçalo do 

Amarante 
 

A Fecomércio RN participou, hoje (19), da cerimônia que oficializou o 
início da operação da Zurich Airport no Aeroporto de São Gonçalo do 
Amarante. O vice-presidente da Federação, Luiz Lacerda, representou 
o presidente Marcelo Queiroz no evento, que contou com a presença 
de autoridades municipais, estaduais e federais, e outros 
representantes do setor produtivo. 

O terminal aéreo tem um papel crucial para o desenvolvimento 
econômico do estado, impulsionando o turismo e o comércio. 

O setor produtivo tem boas expectativas com a chegada da Zurich 
Airport na gestão do terminal, sendo ela administradora de um dos 
melhores aeroportos do país, que é o de Florianópolis. 

“A Fecomércio RN reafirma seu compromisso em colaborar como 
ponte entre a empresa, os entes públicos envolvidos e o setor turístico, 
visando fortalecer ainda mais nossa economia. Estamos à disposição 
para contribuir ativamente nesse processo”, afirma Lacerda. 
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Durante a cerimônia, o CEO da Zurich no Brasil, Ricardo Gessi, 
anunciou investimentos e melhorias já feitas no Aeroporto nos 
primeiros dias como o Wi-Fi 24 horas, troca do sistema de som, 
melhorias no ar-condicionado e a instalação de novas salas VIP para o 
embarque nacional e internacional. 
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do Amarante 
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Fecomércio RN participa de evento 

de início das atividades da Zurich 

em São Gonçalo do Amarante 

 

A Fecomércio RN participou, ontem (19), da cerimônia que 

oficializou o início da operação da Zurich Airport no Aeroporto 

Internacional de Natal, em São Gonçalo do Amarante. O vice-
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presidente da Federação, Luiz Lacerda, representou o presidente 

Marcelo Queiroz no evento, que contou com a presença de 

autoridades municipais, estaduais e federais, e outros 

representantes do setor produtivo. 

O terminal aéreo tem um papel crucial para o desenvolvimento 

econômico do estado, impulsionando o turismo e o comércio. 

O setor produtivo tem boas expectativas com a chegada da Zurich 

Airport na gestão do terminal, sendo ela administradora de um dos 

melhores aeroportos do país, que é o de Florianópolis. 

“A Fecomércio RN reafirma seu compromisso em colaborar como 

ponte entre a empresa, os entes públicos envolvidos e o setor 

turístico, visando fortalecer ainda mais nossa economia. Estamos à 

disposição para contribuir ativamente nesse processo”, afirma 

Lacerda. 

Durante a cerimônia, o CEO da Zurich no Brasil, Ricardo Gessi, 

anunciou investimentos e melhorias já feitas no Aeroporto nos 

primeiros dias como o Wi-Fi 24 horas, troca do sistema de som, 

melhorias no ar-condicionado e a instalação de novas salas VIP 

para o embarque nacional e internacional. 
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Fecomércio RN participa de evento de início das 

atividades da Zurich em São Gonçalo do Amarante 

 
A Fecomércio RN participou, hoje (19), da cerimônia que oficializou o início da 
operação da Zurich Airport no Aeroporto de São Gonçalo do Amarante. O vice-
presidente da Federação, Luiz Lacerda, representou o presidente Marcelo Queiroz 
no evento, que contou com a presença de autoridades municipais, estaduais e 
federais, e outros representantes do setor produtivo. 

O terminal aéreo tem um papel crucial para o desenvolvimento econômico do 
estado, impulsionando o turismo e o comércio. 
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O setor produtivo tem boas expectativas com a chegada da Zurich Airport na gestão 
do terminal, sendo ela administradora de um dos melhores aeroportos do país, que 
é o de Florianópolis. 

“A Fecomércio RN reafirma seu compromisso em colaborar como ponte entre a 
empresa, os entes públicos envolvidos e o setor turístico, visando fortalecer ainda 
mais nossa economia. Estamos à disposição para contribuir ativamente nesse 
processo”, afirma Lacerda. 

Durante a cerimônia, o CEO da Zurich no Brasil, Ricardo Gessi, anunciou 
investimentos e melhorias já feitas no Aeroporto nos primeiros dias como o Wi-Fi 
24 horas, troca do sistema de som, melhorias no ar-condicionado e a instalação de 
novas salas VIP para o embarque nacional e internacional. 

 

Fecomércio RN  

  



 
 

Fecomércio RN participa de evento de início das atividades da Zurich em São Gonçalo 

do Amarante 
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Fecomércio RN participa de evento de início das atividades da 
Zurich em São Gonçalo do Amarante 

 

A Fecomércio RN participou, hoje (19), da 

cerimônia que oficializou o início da operação 

da Zurich Airport no Aeroporto de São 

Gonçalo do Amarante. O vice-presidente da 

Federação, Luiz Lacerda, representou o 

presidente Marcelo Queiroz no evento, que 

contou com a presença de autoridades 

municipais, estaduais e federais, e outros 

representantes do setor produtivo. 
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O terminal aéreo tem um papel crucial para 

o desenvolvimento econômico do estado, 

impulsionando o turismo e o comércio. 

O setor produtivo tem boas expectativas 

com a chegada da Zurich Airport na gestão 

do terminal, sendo ela administradora de um 

dos melhores aeroportos do país, que é o de 

Florianópolis. 

“A Fecomércio RN reafirma seu compromisso 

em colaborar como ponte entre a empresa, 

os entes públicos envolvidos e o setor 

turístico, visando fortalecer ainda mais nossa 

economia. Estamos à disposição para 

contribuir ativamente nesse processo”, 

afirma Lacerda. 

Durante a cerimônia, o CEO da Zurich no 

Brasil, Ricardo Gessi, anunciou 

investimentos e melhorias já feitas no 

Aeroporto nos primeiros dias como o Wi-Fi 

24 horas, troca do sistema de som, 

melhorias no ar-condicionado e a instalação 

de novas salas VIP para o embarque nacional 

e internacional. 

 

  



 
 

Fecomércio RN participa de evento de início das atividades da Zurich em São Gonçalo 

do Amarante 
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Fecomércio RN participa de evento de início das 
atividades da Zurich em São Gonçalo do 
Amarante. 

 

Crédito Ebenezer Nóbrega. 
A Fecomércio RN participou, ontem (19), da cerimônia que oficializou o início da operação da Zurich 
Airport no Aeroporto Internacional de Natal, em São Gonçalo do Amarante. O vice-presidente da 
Federação, Luiz Lacerda, representou o presidente Marcelo Queiroz no evento, que contou com a 
presença de autoridades municipais, estaduais e federais, e outros representantes do setor produtivo. 

  

O terminal aéreo tem um papel crucial para o desenvolvimento econômico do estado, impulsionando 
o turismo e o comércio. 
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O setor produtivo tem boas expectativas com a chegada da Zurich Airport na gestão do terminal, 
sendo ela administradora de um dos melhores aeroportos do país, que é o de Florianópolis.  

  

“A Fecomércio RN reafirma seu compromisso em colaborar como ponte entre a empresa, os entes 
públicos envolvidos e o setor turístico, visando fortalecer ainda mais nossa economia. Estamos à 
disposição para contribuir ativamente nesse processo”, afirma Lacerda.  

  

Durante a cerimônia, o CEO da Zurich no Brasil, Ricardo Gessi, anunciou investimentos e melhorias 
já feitas no Aeroporto nos primeiros dias como o Wi-Fi 24 horas, troca do sistema de som, melhorias 
no ar-condicionado e a instalação de novas salas VIP para o embarque nacional e internacional.  
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FECOMÉRCIO RN PARTICIPA DE EVENTO DE INÍCIO 

DAS ATIVIDADES DA ZURICH EM SÃO GONÇALO DO 

AMARANTE 

 

 

 

 Fecomércio RN participou, ontem (19), da cerimônia que oficializou o início da 

operação da Zurich Airport no Aeroporto Internacional de Natal, em São 

Gonçalo do Amarante. O vice-presidente da Federação, Luiz Lacerda, 
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representou o presidente Marcelo Queiroz no evento, que contou com a 

presença de autoridades municipais, estaduais e federais, e outros 

representantes do setor produtivo. 

O terminal aéreo tem um papel crucial para o desenvolvimento econômico do 

estado, impulsionando o turismo e o comércio. 

O setor produtivo tem boas expectativas com a chegada da Zurich Airport na 

gestão do terminal, sendo ela administradora de um dos melhores aeroportos do 

país, que é o de Florianópolis. 

“A Fecomércio RN reafirma seu compromisso em colaborar como ponte entre a 

empresa, os entes públicos envolvidos e o setor turístico, visando fortalecer 

ainda mais nossa economia. Estamos à disposição para contribuir ativamente 

nesse processo”, afirma Lacerda. 

Durante a cerimônia, o CEO da Zurich no Brasil, Ricardo Gessi, anunciou 

investimentos e melhorias já feitas no Aeroporto nos primeiros dias como o Wi-

Fi 24 horas, troca do sistema de som, melhorias no ar-condicionado e a 

instalação de novas salas VIP para o embarque nacional e internacional. 
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Fecomércio RN participa de evento de início das 

atividades da Zurich em São Gonçalo do 

Amarante 

  

 

  

A Fecomércio RN participou, ontem (19), da cerimônia que oficializou o início da 

operação da Zurich Airport no Aeroporto Internacional de Natal, em São Gonçalo do 

Amarante. O vice-presidente da Federação, Luiz Lacerda, representou o presidente 

Marcelo Queiroz no evento, que contou com a presença de autoridades municipais, 

estaduais e federais, e outros representantes do setor produtivo. 

  

O terminal aéreo tem um papel crucial para o desenvolvimento econômico do estado, 

impulsionando o turismo e o comércio. 
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O setor produtivo tem boas expectativas com a chegada da Zurich Airport na gestão 

do terminal, sendo ela administradora de um dos melhores aeroportos do país, que é 

o de Florianópolis. 

  

“A Fecomércio RN reafirma seu compromisso em colaborar como ponte entre a 

empresa, os entes públicos envolvidos e o setor turístico, visando fortalecer ainda 

mais nossa economia. Estamos à disposição para contribuir ativamente nesse 

processo”, afirma Lacerda. 

  

Durante a cerimônia, o CEO da Zurich no Brasil, Ricardo Gessi, anunciou investimentos 

e melhorias já feitas no Aeroporto nos primeiros dias como o Wi-Fi 24 horas, troca do 

sistema de som, melhorias no ar-condicionado e a instalação de novas salas VIP para o 

embarque nacional e internacional. 
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Em parceria com o Governo de Pedra Grande a Fecomércio realizou a apresentação dos 

resultados de uma pesquisa realizada durante o Verão da Gente desse ano. 

Participaram do encontro comerciantes, empreendedores, prestadores de serviços, 

secretários, equipe de governo e vereadores. Os dados reforçam o sucesso e a 

aprovação do evento em todas as áreas. 

Mais de 13,3 milhões de reais circularam com o VG, estima-se de que mais de 60% desse 

montante girando em Pedra Grande. Gerando empregos temporários, ocupação de 

leitos, renda extra, aquecimento na economia e desenvolvimento turístico. Com público 

recorde de 75 mil pessoas, o maior evento de verão gratuito do RN, se consolidou e a 

expectativa de que a cada edição seja ainda maior. 
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Pesquisa Fecomércio-RN confirma o sucesso do Verão da 
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Em parceria com o Governo de Pedra Grande a Fecomércio realizou a apresentação dos 

resultados de uma pesquisa realizada durante o Verão da Gente desse ano. Participaram 

do encontro comerciantes, empreendedores, prestadores de serviços, secretários, equipe 

de governo e vereadores. Os dados reforçam o sucesso e a aprovação do evento em todas 

as áreas. 

Mais de 13,3 milhões de reais circularam com o VG, estima-se de que mais de 60% desse 

montante girando em Pedra Grande. Gerando empregos temporários, ocupação de leitos, 

renda extra, aquecimento na economia e desenvolvimento turístico. Com público recorde de 

75 mil pessoas, o maior evento de verão gratuito do RN, se consolidou e a expectativa de 

que a cada edição seja ainda maior. 

O Verão da Gente é nosso, de Pedra Grande é do RN. É o Governo de Pedra Grande 

investindo no desenvolvimento. 
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Messias Targino receberá exames gratuitos de mamografia e preventivos do Sesc RN 

Link https://fatorrrh.com.br/2024/02/20/messias-targino-
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A Unidade Móvel Sesc Saúde Mulher estacionará, na próxima quarta-feira, 21, no 

município de Messias Targino – a 300 quilômetros de Natal/RN – com a meta de 

atender 1.204 mulheres entre exames e ações educativas gratuitos. 
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Os agendamentos podem ser realizados com os agentes de saúde do município ou 

presencialmente na própria unidade móvel, enquanto houver vagas. 

O caminhão permanecerá ao lado da Igreja Matriz de Nossa Senhora das Graças, na 

praça Central do município, e funcionará das 13h às 17h nas segundas-feiras, das 08h 

às 17h nas terças às quintas-feiras, e das 08h às 12h nas sextas-feiras. 

Serão disponibilizados 352 exames preventivos, que podem ser realizados por 

mulheres com idades entre 25 e 64 anos, e outras 352 vagas para mamografias, 

destinadas ao público com 50 a 69 anos de idade. 

Os documentos exigidos são os originais e as cópias do RG, CPF, comprovante de 

residência e Cartão do Sistema Único de Saúde (SUS). 

Com mais de dez anos de atuação no estado, a Unidade Móvel Sesc Saúde Mulher é 

um projeto pioneiro no âmbito nacional, e já realizou quase 88 mil exames gratuitos e 

cerca de 229 mil pessoas impactadas pelas ações de educação em saúde. 

O projeto é considerado uma importante ferramenta na prevenção e combate ao 

câncer no RN, tendo passado por 45 municípios potiguares, somando 70 instalações. 

Segundo o Instituto Nacional do Câncer (INCA), no Brasil, o câncer de mama é o mais 

incidente em mulheres no país, e em terceiro lugar está o do colo do útero. 

Somente no Rio Grande do Norte, foram estimados cerca de 1.140 novos casos dessas 

doenças para este ano de 2023. Esses dados reforçam e motivam o funcionamento da 

unidade Móvel Sesc Saúde Mulher ao longo de todo o ano. 

Fonte e foto: Assessoria 
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Compartilhamento 

Foto: Divulgação Sesc RN 

O primeiro lote da etapa Natal do Circuito Sesc de Corridas 2024 

estará à disposição dos atletas a partir desta quarta-feira, 21 de 

https://anacadengue.com.br/2024/02/20/circuito-sesc-de-corridas-lanca-primeiro-lote-e-anuncia-novidades-para-2024/
https://anacadengue.com.br/2024/02/20/circuito-sesc-de-corridas-lanca-primeiro-lote-e-anuncia-novidades-para-2024/
https://anacadengue.com.br/2024/02/20/circuito-sesc-de-corridas-lanca-primeiro-lote-e-anuncia-novidades-para-2024/


 
 

fevereiro, no site do Sesc RN – sescrn.com.br – com valores a partir 

de R$ 45,00 e o anúncio de algumas novidades para esta edição. O 

evento acontece no dia 1º de maio, no Setor Norte da Arena das 

Dunas, a partir das 15h30, com Caminhada Solidária, Corrida Infantil e 

Adulto, nos percursos de 5 quilômetros e 10 km, totalizando 4.000 

atletas. 

O diretor regional do Sesc RN, Gedson Nunes, adiantou as mudanças 

em relação aos anos anteriores, como a mudança para o Setor Norte e 

a largada em horários diferentes na categoria adulto, de acordo com a 

distância, 5 km ou 10 km. Já a categoria infantil reduziu a idade 

mínima, inscrevendo entre 2 e 13 anos, desde que os pais ou 

responsáveis acompanhe os atletas mirins até os 3 anos. 

“A ideia é sempre oferecer a melhor experiência aos participantes, seja 

aqueles que se inscrevem por algum desafio pessoal ou para os 

competidores profissionais, por isso, a necessidade de uma melhor 

estrutura e as mudanças na largada que contornará a Arena no 

sentido horário”, revelou. 

Gedson Nunes também revelou que haverá mudanças na premiação, a 

qual ocorrerá também por faixa etária na prova dos 10 km, premiando 

os três primeiros atletas entre 18 anos e acima de 69 anos, e todos os 

inscritos no Circuito Sesc de Corrida ganharão medalha de 

participação, inclusive da categoria caminhada solidária. “No mesmo 

dia da corrida haverá a premiação com troféu para os três primeiros 

colocados de cada categoria e em outro momento faremos a entregar 

prêmios também por faixa etária, com todos os resultados divulgados 

em nosso site”, disse. 

http://sescrn.com.br/


 
 

O primeiro lote segue até o dia 31 de março, com valor da inscrição de 

R$ 45,00 (quarente e cinco reais) para os credenciados do Sesc RN na 

categoria Trabalhador do Comércio ou dependentes e R$ 90,00 

(noventa reais) para o público geral. Já a Caminhada Solidária 

terá taxa de inscrição de R$ 30 (trinta reais) revertida para o programa 

Sesc Mesa Brasil, enquanto que a corrida infantil será de R$25 (vinte e 

cinco reais), valores únicos. Todos os valores devem ser acrescidos 

da taxa de serviço do site de vendas e atletas indicados pelas 

assessorias de corrida parceiras pagarão R$ 70,00 (setenta reais). 

A estrutura no dia da corrida contará com espaço recreativo, música 

ao vivo, pontos de hidratação, socorristas, ambulância e premiação 

para os competidores e empresas que inscreverem o maior número de 

colaboradores. Cada atleta inscrito terá direito ao kit competidor, ou 

seja, camiseta, sacola, chip e número, frutas, massagem e hidratação. 

Serviço: 

O que? Inscrições do Circuito Sesc de Corridas 2024 – Etapa Natal 

Inscrição 1º lote: sescrn.com.br 

Trabalhadores do comércio de bens, serviços e turismo e dependentes 

– R$ 45 (quarenta e cinco reais). 

Público externo não associado ao Sesc – R$ 90 (noventa reais). 

Caminhada Solidária – R$ 30 (trinta reais). 

Infantil – R$ 25 (vinte reais). 

Todos os valores devem ser acrescidos 10% da taxa de serviço de 

vendas. 

http://sescrn.com.br/


 
 

Data da Corrida: 1º de maio de 2024, a partir das 15h30. 

Onde: Arena das Dunas. 

Saiba mais: sescrn.com.br 
  

http://sescrn.com.br/
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O primeiro lote da etapa Natal do Circuito Sesc de Corridas 2024 estará à disposição 

dos atletas a partir desta quarta-feira, 21 de fevereiro, no site do Sesc RN 

– sescrn.com.br – com valores a partir de R$ 45,00 e o anúncio de algumas novidades 

para esta edição. 
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O evento acontece no dia 1º de maio, no Setor Norte da Arena das Dunas, a partir das 

15h30, com Caminhada Solidária, Corrida Infantil e Adulto, nos percursos de 5 

quilômetros e 10 km, totalizando 4.000 atletas. 

O diretor regional do Sesc RN, Gedson Nunes, adiantou as mudanças em relação aos 

anos anteriores, como a mudança para o Setor Norte e a largada em horários 

diferentes na categoria adulto, de acordo com a distância, 5 km ou 10 km. 

Já a categoria infantil reduziu a idade mínima, inscrevendo entre 2 e 13 anos, desde 

que os pais ou responsáveis acompanhe os atletas mirins até os 3 anos. 

“A ideia é sempre oferecer a melhor experiência aos participantes, seja aqueles que se 

inscrevem por algum desafio pessoal ou para os competidores profissionais, por isso, 

a necessidade de uma melhor estrutura e as mudanças na largada que contornará a 

Arena no sentido horário”, revelou. 

Gedson Nunes também revelou que haverá mudanças na premiação, a qual ocorrerá 

também por faixa etária na prova dos 10 km, premiando os três primeiros atletas 

entre 18 anos e acima de 69 anos, e todos os inscritos no Circuito Sesc de Corrida 

ganharão medalha de participação, inclusive da categoria caminhada solidária. 

“No mesmo dia da corrida haverá a premiação com troféu para os três primeiros 

colocados de cada categoria e em outro momento faremos a entregar prêmios 

também por faixa etária, com todos os resultados divulgados em nosso site”, disse. 

O primeiro lote segue até o dia 31 de março, com valor da inscrição de R$ 45,00 

(quarente e cinco reais) para os credenciados do Sesc RN na categoria Trabalhador do 

Comércio ou dependentes e R$ 90,00 (noventa reais) para o público geral. 

Já a Caminhada Solidária terá taxa de inscrição de R$ 30 (trinta reais) revertida para o 

programa Sesc Mesa Brasil, enquanto que a corrida infantil será de R$25 (vinte e cinco 

reais), valores únicos. 

Todos os valores devem ser acrescidos da taxa de serviço do site de vendas e atletas 

indicados pelas assessorias de corrida parceiras pagarão R$ 70,00 (setenta reais). 

A estrutura no dia da corrida contará com espaço recreativo, música ao vivo, pontos 

de hidratação, socorristas, ambulância e premiação para os competidores e empresas 

que inscreverem o maior número de colaboradores. 

Cada atleta inscrito terá direito ao kit competidor, ou seja, camiseta, sacola, chip e 

número, frutas, massagem e hidratação. 

Fonte e foto: Assessoria 
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O primeiro lote da etapa Natal do Circuito Sesc de Corridas 2024 estará à disposição dos 

atletas a partir desta quarta-feira, 21 de fevereiro, no site do Sesc RN – sescrn.com.br – 

com valores a partir de R$ 45,00 e o anúncio de algumas novidades para esta edição. O 

evento acontece no dia 1º de maio, no Setor Norte da Arena das Dunas, a partir das 
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15h30, com Caminhada Solidária, Corrida Infantil e Adulto, nos percursos de 5 

quilômetros e 10 km, totalizando 4.000 atletas. 

O diretor regional do Sesc RN, Gedson Nunes, adiantou as mudanças em relação aos 

anos anteriores, como a mudança para o Setor Norte e a largada em horários diferentes 

na categoria adulto, de acordo com a distância, 5 km ou 10 km. Já a categoria infantil 

reduziu a idade mínima, inscrevendo entre 2 e 13 anos, desde que os pais ou 

responsáveis acompanhe os atletas mirins até os 3 anos. 

“A ideia é sempre oferecer a melhor experiência aos participantes, seja aqueles que se 

inscrevem por algum desafio pessoal ou para os competidores profissionais, por isso, a 

necessidade de uma melhor estrutura e as mudanças na largada que contornará a Arena 

no sentido horário”, revelou. 

Gedson Nunes também revelou que haverá mudanças na premiação, a qual ocorrerá 

também por faixa etária na prova dos 10 km, premiando os três primeiros atletas entre 

18 anos e acima de 69 anos, e todos os inscritos no Circuito Sesc de Corrida ganharão 

medalha de participação, inclusive da categoria caminhada solidária. “No mesmo dia da 

corrida haverá a premiação com troféu para os três primeiros colocados de cada 

categoria e em outro momento faremos a entregar prêmios também por faixa etária, 

com todos os resultados divulgados em nosso site”, disse. 

O primeiro lote segue até o dia 31 de março, com valor da inscrição de R$ 45,00 

(quarente e cinco reais) para os credenciados do Sesc RN na categoria Trabalhador do 

Comércio ou dependentes e R$ 90,00 (noventa reais) para o público geral. Já a 

Caminhada Solidária terá taxa de inscrição de R$ 30 (trinta reais) revertida para o 

programa Sesc Mesa Brasil, enquanto que a corrida infantil será de R$25 (vinte e cinco 

reais), valores únicos. Todos os valores devem ser acrescidos da taxa de serviço do site 

de vendas e atletas indicados pelas assessorias de corrida parceiras pagarão R$ 70,00 

(setenta reais). 

A estrutura no dia da corrida contará com espaço recreativo, música ao vivo, pontos de 

hidratação, socorristas, ambulância e premiação para os competidores e empresas que 

inscreverem o maior número de colaboradores. Cada atleta inscrito terá direito ao kit 

competidor, ou seja, camiseta, sacola, chip e número, frutas, massagem e hidratação. 

Serviço: 

O que? Inscrições do Circuito Sesc de Corridas 2024 – Etapa Natal 

Inscrição 1º lote: sescrn.com.br 

http://sescrn.com.br/


 
 

 Trabalhadores do comércio de bens, serviços e turismo e dependentes – R$ 45 
(quarenta e cinco reais). 

Público externo não associado ao Sesc – R$ 90 (noventa reais). 

Caminhada Solidária – R$ 30 (trinta reais). 

Infantil – R$ 25 (vinte reais). 

Todos os valores devem ser acrescidos 10% da taxa de serviço de vendas. 

Data da Corrida: 1º de maio de 2024, a partir das 15h30. 

Onde: Arena das Dunas. 

Saiba mais: sescrn.com.br 

  

http://sescrn.com.br/
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Por NOVO Notícias 

Circuito Sesc de Corridas – Foto: Divulgação/Sesc 

O primeiro lote da etapa Natal do Circuito Sesc de Corridas 2024 estará à 

disposição dos atletas a partir desta quarta-feira, 21 de fevereiro, no site do 

Sesc RN – sescrn.com.br – com valores a partir de R$ 45,00 e o anúncio de 

algumas novidades para esta edição. O evento acontece no dia 1º de maio, 

no Setor Norte da Arena das Dunas, a partir das 15h30, com Caminhada 

https://www.novonoticias.com.br/circuito-sesc-de-corridas-lanca-primeiro-lote-e-anuncia-novidades/
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Solidária, Corrida Infantil e Adulto, nos percursos de 5 quilômetros e 10 km, 

totalizando 4.000 atletas. 

O diretor regional do Sesc RN, Gedson Nunes, adiantou as mudanças em 

relação aos anos anteriores, como a mudança para o Setor Norte e a 

largada em horários diferentes na categoria adulto, de acordo com a 

distância, 5 km ou 10 km. Já a categoria infantil reduziu a idade mínima, 

inscrevendo entre 2 e 13 anos, desde que os pais ou responsáveis 

acompanhe os atletas mirins até os 3 anos. 

“A ideia é sempre oferecer a melhor experiência aos participantes, seja 

aqueles que se inscrevem por algum desafio pessoal ou para os 

competidores profissionais, por isso, a necessidade de uma melhor 

estrutura e as mudanças na largada que contornará a Arena no sentido 

horário”, revelou. 

Gedson Nunes também revelou que haverá mudanças na premiação, a 

qual ocorrerá também por faixa etária na prova dos 10 km, premiando os 

três primeiros atletas entre 18 anos e acima de 69 anos, e todos os inscritos 

no Circuito Sesc de Corrida ganharão medalha de participação, inclusive da 

categoria caminhada solidária. “No mesmo dia da corrida haverá a 

premiação com troféu para os três primeiros colocados de cada categoria e 

em outro momento faremos a entregar prêmios também por faixa etária, 

com todos os resultados divulgados em nosso site”, disse. 

O primeiro lote segue até o dia 31 de março, com valor da inscrição de R$ 

45,00 (quarente e cinco reais) para os credenciados do Sesc RN na categoria 

Trabalhador do Comércio ou dependentes e R$ 90,00 (noventa reais) para o 

público geral. Já a Caminhada Solidária terá taxa de inscrição de R$ 30 

(trinta reais) revertida para o programa Sesc Mesa Brasil, enquanto que a 

corrida infantil será de R$25 (vinte e cinco reais), valores únicos. Todos os 

valores devem ser acrescidos da taxa de serviço do site de vendas e atletas 

indicados pelas assessorias de corrida parceiras pagarão R$ 70,00 (setenta 

reais). 

A estrutura no dia da corrida contará com espaço recreativo, música ao 

vivo, pontos de hidratação, socorristas, ambulância e premiação para os 

competidores e empresas que inscreverem o maior número de 

colaboradores. Cada atleta inscrito terá direito ao kit competidor, ou seja, 

camiseta, sacola, chip e número, frutas, massagem e hidratação. 



 
 

Circuito Sesc de Corridas lança primeiro lote e anuncia novidades para 2024. 
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Circuito Sesc de Corridas lança primeiro lote e 
anuncia novidades para 2024. 

 

Circuito Sesc de Corridas lança primeiro lote e anuncia novidades para 2024. 
Largada diferenciada por categoria, premiação por faixa etária e nova estrutura estão entre as 
novidades previstas para edição deste ano 

O primeiro lote da etapa Natal do Circuito Sesc de Corridas 2024 estará à disposição dos a tletas a 
partir desta quarta-feira, 21 de fevereiro, no site do Sesc RN – sescrn.com.br – com valores a partir 
de R$ 45,00 e o anúncio de algumas novidades para esta edição. O evento acontece no dia 1º de 
maio, no Setor Norte da Arena das Dunas, a partir das 15h30, com Caminhada Solidária, Corrida 
Infantil e Adulto, nos percursos de 5 quilômetros e 10 km, totalizando 4.000 atletas. 
O diretor regional do Sesc RN, Gedson Nunes, adiantou as mudanças em relação aos anos 
anteriores, como a mudança para o Setor Norte e a largada em horários diferentes na categoria 
adulto, de acordo com a distância, 5 km ou 10 km. Já a categoria infantil reduziu a idade mínima, 
inscrevendo entre 2 e 13 anos, desde que os pais ou responsáveis acompanhe os atletas mirins até 
os 3 anos. 

https://eliasjornalista.com/circuito-sesc-de-corridas-lanca-primeiro-lote-e-anuncia-novidades-para-2024/
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“A ideia é sempre oferecer a melhor experiência aos participantes, seja aqueles que se inscrevem 
por algum desafio pessoal ou para os competidores profissionais, por isso, a necessidade de uma 
melhor estrutura e as mudanças na largada que contornará a Arena no sentido horário”, revelou.  

Gedson Nunes também revelou que haverá mudanças na premiação, a qual ocorrerá também por 
faixa etária na prova dos 10 km, premiando os três primeiros atletas entre 18 anos e acima de 69 
anos, e todos os inscritos no Circuito Sesc de Corrida ganharão medalha de participação, inclusive 
da categoria caminhada solidária. “No mesmo dia da corrida haverá a premiação com troféu para os 
três primeiros colocados de cada categoria e em outro momento faremos a entregar prêmios também 
por faixa etária, com todos os resultados divulgados em nosso site”, disse.  

O primeiro lote segue até o dia 31 de março, com valor da inscrição de R$ 45,00 (quarente e cinco 
reais) para os credenciados do Sesc RN na categoria Trabalhador do Comércio ou dependentes e 
R$ 90,00 (noventa reais) para o público geral. Já a Caminhada Solidária terá taxa de inscrição de R$ 
30 (trinta reais) revertida para o programa Sesc Mesa Brasil, enquanto que a corrida infantil  será de 
R$25 (vinte e cinco reais), valores únicos. Todos os valores devem ser acrescidos da taxa de serviço 
do site de vendas e atletas indicados pelas assessorias de corrida parceiras pagarão R$ 70,00 
(setenta reais). 

A estrutura no dia da corrida contará com espaço recreativo, música ao vivo, pontos de hidratação, 
socorristas, ambulância e premiação para os competidores e empresas que inscreverem o maior 
número de colaboradores. Cada atleta inscrito terá direito ao kit competidor, ou seja, camiseta, 
sacola, chip e número, frutas, massagem e hidratação. 

Serviço: 

O que? Inscrições do Circuito Sesc de Corridas 2024 – Etapa Natal 

Inscrição 1º lote: sescrn.com.br 
Trabalhadores do comércio de bens, serviços e turismo e dependentes – R$ 45 (quarenta e cinco 
reais). 

Público externo não associado ao Sesc – R$ 90 (noventa reais). 

Caminhada Solidária – R$ 30 (trinta reais). 

Infantil – R$ 25 (vinte reais). 

Todos os valores devem ser acrescidos 10% da taxa de serviço de vendas. 

Data da Corrida: 1º de maio de 2024, a partir das 15h30. 

Onde: Arena das Dunas. 

Saiba mais: sescrn.com.br 

  

http://sescrn.com.br/
http://sescrn.com.br/
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Secretário estadual de Administração, Pedro Lopes. Foto: José Aldenir / Agora RN 

Ânimos apaziguados, e tudo parecia voltar à normalidade 

depois da crise entre governo e classe empresarial na votação 

do aumento do ICMS na Assembleia Legislativa. Até que, do 

nada, o secretário estadual de Administração, Pedro Lopes, foi 

para as redes sociais e deu início a uma nova crise com as 

entidades de classes e o empresariado. Ele afirmou que 

empresários ligados à Fecomercio e à Fiern “ficaram” com a 

fatia da alíquota do ICMS reduzida pelos deputados a 

contragosto do governo. 

“Os empresários ficaram com o dinheiro do ICMS pago pelos 

contribuintes/ consumidores e a sociedade perdeu com o 

enfraquecimento das receitas do poder público estadual”, 

afirmou o secretário, o mesmo que anunciou no fim do ano 

passado que o salário dos servidores não estava garantido sem a 

aprovação da manutenção da alíquota em 20% (por causa da 

Assembleia, agora é 18%). 



 
 

A Federação do Comércio de Bens, Serviços e Turismo 

(Fecomercio) e a Federação da Indústria do RN (Fiern) 

responderam de forma muito firme às acusações feitas de Pedro 

Lopes. A Fiern disse que o “secretário de Administração do RN 

usou de má-fé” ao analisarem os dados sobre a inflação de 

janeiro em Natal. 

Em resposta às entidades, o secretário voltou no domingo às 

redes sociais e afirmou que “empresário não paga ICMS, tão 

somente repassa ao Estado”. “Quando sua alíquota se eleva, o 

empresário aumenta os preços”, enfatizou o secretário. 

Em carta, o setor produtivo do Rio Grande do Norte fez um 

pedido conjunto para uma audiência com a governadora Fátima 

Bezerra. Pedro Lopes jogou no colo de Fátima uma briga que ele 

causou, fragilizando a relação do governo com a classe 

empresarial que estava sendo reconstruída. 
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Governo do RN afirma que governadora vai receber 

setor produtivo 

Após o setor produtivo representado por Federações solicitar audiência com a 
governadora Fátima Bezerra, o Governo do RN emitiu nota confirmando a 
audiência em data ainda a ser anunciada: 

NOTA 
O Governo do Estado do Rio Grande do Norte defende a permanente manutenção 
do diálogo e, nesse sentido, atende à solicitação das federações através de ofício 
para audiência com a governadora Fátima Bezerra, com data a ser definida 
brevemente. 

Oportunamente, reitera que o diálogo contribui à implementação e avanços das 
diversas políticas de incentivo à economia, geração de empregos e 
desenvolvimento social. Isso se reflete na sensível melhoria do ambiente de 
segurança jurídica, de abertura de postos de trabalho e da confiança da classe 
empreendedora potiguar. 

Continuamos unidos no intuito comum à gestão estadual e às classes empresariais, 
que é buscar o equilíbrio fiscal e financeiro do Estado aliados ao crescimento 
sustentável da nossa economia. O ambiente do diálogo é, sempre, o caminho a ser 
percorrido por todos aqueles que têm um objetivo comum: o desenvolvimento. 

Natal/RN, 19 de fevereiro de 2024 
GOVERNO DO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE 
ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO SOCIAL – ASSECOM 
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Nova concessionária começa a operar aeroporto 

de São Gonçalo 

  

  

 

  

Zurich Airport International projeta crescimento de mais de 20% no movimento de 

passageiros em 2024 
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“Este é um momento de celebrar, de comemorar. É um novo tempo que estamos 

construindo no Rio Grande do Norte. E é bom que se diga: não foi fácil chegar até aqui”, 

disse a governadora Fátima Bezerra, nesta segunda-feira (19), na cerimônia que marcou 

a transferência da responsabilidade operacional do Aeroporto Internacional da Grande 

Natal, localizado em São Gonçalo do Amarante, da Inframérica para a Zurich Airport 

International. 

A governadora lembrou que o equipamento, que futuramente abrigará o Hub dos 

Correios, é fundamental para o desenvolvimento econômico, para fomentar o turismo, 

gerar oportunidades de trabalho e renda no Rio Grande do Norte. “Vocês chegam aqui 

trazendo muita esperança. A esperança e a confiança que a Zurich traz nos levam a 

certeza de que vocês vão tratar esse filho com muito carinho. E diante da importância 

que o Turismo tem para o Rio Grande do Norte é importante investir em um 

equipamento como este”, pontuou a governadora destacando o potencial do Estado, 

lembrando que o RN tem os destinos mais bonitos e que o Turismo representa hoje 8% 

do Produto Interno Bruto (PIB) nacional. 

  

O executivo-chefe da Zurich para a América Latina, Tobias Markert, informou que a 

empresa vai transformar o aeroporto da Grande Natal numa vitrine da nova tendência 

mundial, que é a sustentabilidade. O CEO da empresa no Brasil, Ricardo Gesse, reforçou 

que a empresa planeja desenvolver estratégias, em conjunto com o governo do Estado 

e com as empresas aéreas, para tornar o Rio Grande do Norte mais conectado com o 

Brasil e com o mundo. “Faz seis meses, desde que ganhamos a concessão, que estamos 

trabalhando, mostrando as potencialidades do Estado”, informou. 

  

Ao lembrar a luta que foi o processo de recuperação do aeroporto e destacar o trabalho 

de todos que contribuíram para isso, Fátima disse aos novos operadores que o Estado 

será parceiro na missão de fortalecer a infraestrutura aeroportuária, essencial para o 

desenvolvimento socioeconômico do RN. “Esse sempre foi e será sempre o nosso 

intuito.”  

  

“Não tenho dúvidas de que o Rio Grande do Norte ganha um presente com a operação 

da Zurich. Os investimentos para os próximos cinco anos são de mais de R$ 50 milhões, 

dos quais somente em 2024 serão quase R$ 12 milhões. Esses investimentos irão 

preparar o nosso aeroporto para receber tanto turistas nacionais como internacionais”, 

destacou o ministro de Portos e Aeroportos, Silvio Costa Filho, destacando o 

crescimento, no Brasil, do turismo de negócios “E por falar em desenvolvimento, já está 

na ordem do dia do ministério, o projeto de construção do porto-indústria verde, 

fundamental para o desenvolvimento do Rio Grande do Norte”, adiantou o ministro. 

  

O presidente da Embratur, Marcelo Freixo, observou que a nova situação do aeroporto 

representa um importante momento não só para o Rio Grande do Norte, mas para o 



 
 

Nordeste e para o Brasil também. “Em 2023 estivemos em várias feiras, sempre levando 

o Rio Grande do Norte conosco, divulgando internacionalmente as potencialidades do 

Estado. Na Argentina e no Chile, o Rio Grande do Norte aparece muito bem colocado. Já 

está em quinto ou sexto destino turístico de países estrangeiros na América do Sul, mas 

também divulgamos nos Estados Unidos e na Europa. Portugueses e italianos são 

públicos já presentes aqui.” 

  

Para Freixo, a nova administração do aeroporto vai ser decisiva para, em parceria com 

os ministérios e com a Embratur, trazer mais voos e mais assentos. “Isso é geração de 

emprego, isso é renda num dos destinos mais importantes que o Brasil tem. 

  

Para celebrar o início das operações, a concessionária recebeu o primeiro pouso, com 

o tradicional batismo da aeronave com jatos de água; inaugurou o novo pórtico e 

apresentou a nova marca, após a apresentação de um vídeo com alguns dos principais 

destinos turísticos do RN. 

  

Nos primeiros meses de operação, a Zurich prevê investimento de R$ 3 milhões em 

melhorias na infraestrutura, segurança, área comercial e experiência do passageiro. O 

contrato para a primeira sala vip já foi assinado e haverá a operação na área doméstica 

e internacional. A concessionária também fará a implementação de melhorias no 

sistema de climatização. 

  

No ano passado, o Aeroporto Aluízio Alves movimentou 2,21 milhões de passageiros. A 

Zurich projeta um crescimento de aproximadamente 25% em 2024. Em relação ao 

volume de carga, houve alta de 17% em 2023 no comparativo com o ano anterior. 

  

Participaram da cerimônia o vice-governador Walter Alves; o embaixador da Suíça, 

Pietro Lazzeri; senadora Zenaide Maia; deputados federais Natália Bonavides, João Maia 

e Benes Leocádio; deputados estaduais Divaneide Basílio, Hermano Morais e Ubaldo 

Fernandes; prefeitos Eraldo Paiva (São Gonçalo) e Álvaro Dias (Natal); secretários de 

Estado Gustavo Coelho (SIN), Jaime Calado (Sedec), Solange Portela (Setur), Carlos 

Eduardo Xavier (Sefaz), Olga Aguiar (Semjidh), Guilherme Saldanha (Sape), Coronel 

Araújo (Segurança); a diretora-geral do DER, Natécia Nunes; Iris Oliveira (Sethas); 

procurador geral do Estado, Antenor Roberto. 

  

Também presentes, os ex-deputados federais Henrique Alves e Rafael Motta; o 

deputado federal Augusto Coutinho (de Pernambuco), filiado ao mesmo partido do 

ministro; presidente da Fiern, Roberto Serquiz; vice-presidente da Fecomércio, Luis 

Lacerda; representantes das agências reguladoras e das empresas aéreas GOL, Latam 



 
 

e Azul e a e a ex-secretária de Turismo Ana Maria Costa, cujo trabalho foi elogiado pela 

governadora. 

FOTOS: Sandro Menezes/Assecom-RN.– 
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Foto: Divulgação 
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A Defensoria Pública do Estado do Rio Grande do Norte (DPERN) vai 
realizar nesta sexta-feira (23), a primeira edição de 2024 do projeto 
Defensoria na Comunidade. A ação vai acontecer na Escola João Paulo II, 
bairro Lagoa Azul, Zona Norte, das 9h às 14h. 

O programa Defensoria na Comunidade tem como objetivo levar cidadania, 
direitos e educação para a população em situação de rua da Zona Norte. 
Durante o evento, serão ofertados serviços de emissão de RG, CPF e 
Certidão de Nascimento, além de cadastramento no CADÚnico, 
atendimento jurídico e esmaltação de unhas. 

A ação conta com a parceria de outros órgãos como Receita Federal, 
ITEP/RN, Associação dos Registradores de Pessoas Naturais (ARPEN/RN), 
Secretaria Municipal de Trabalho e Assistência Social (SEMTAS), 
Fecomércio RN e Sesc RN.   

  



 
 

“Conexão Mulheres Criativas” realiza encontro dia 03 de março no Teatro Riachuelo 

Link https://anacadengue.com.br/2024/02/20/conexao-
mulheres-criativas-realiza-encontro-dia-03-de-marco-no-
teatro-riachuelo/  

Data da 
publicação 

20/02/2024 

Veículo BLOG ANA CADENGUE 

Classificação NEUTRO 

 

“Conexão Mulheres Criativas” 

realiza encontro dia 03 de 
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Compartilhamento 

O projeto Conexão Mulheres Criativas celebra um ano de atuação e 

promoverá o maior encontro de economia criativa e negócios 

femininos do Brasil, no dia 03 de março, no Teatro Riachuelo. O evento 
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contará com palestrantes renomadas, incluindo Danni Suzuki, Renata 

Malheiros, Luciana Balbino e Juliana Linhares, prometendo uma 

experiência única sob a liderança das criativas Tanda Macedo, Sâmela 

Gomes e Danielle Mafra. 

O Conexão Mulheres Criativas é um movimento liderado por mulheres 

que visa a produção do protagonismo feminino através do fomento de 

iniciativas que possibilitem outras mulheres a construírem seus 

caminhos, através de uma comunicação em multiplataformas, quando 

são realizadas imersões, encontros presenciais, videocasts semanais 

e o evento anual, todos com conteúdo voltado para o conhecimento e 

possibilidades do empreendedorismo feminino no âmbito da 

Economia Criativa. 

Com o tema “Negócios Femininos para Transformar o Mundo!”, o 

evento vai conectar mulheres, ideias e histórias, estimulando a troca 

de experiências e fortalecendo parcerias. Através dos conceitos de 

planejamento de carreira, negócios de impacto, carreiras maduras, 

liderança regenerativa, empreendedorismo feminino na economia 

criativa, alta performance, mulheres no digital, dentre outros, a line-

up do evento proporcionará uma imersão em conteúdos modernos, 

inovadores e conectados com as demandas de mercado e de futuro. 

Entre os destaques, a palestra inspiradora de Danni Suzuki, intitulada 

“O Futuro é Humano”, abordará o equilíbrio entre tecnologia e 

humanidade. Com sensibilidade e uma dose de contundência, a 

palestrante resgatará o papel das interações humanas autênticas no 

mundo digitalizado, discutindo de que maneira podemos utilizar a 

tecnologia como uma ferramenta para ampliar nossas experiências, 

em vez de substituir nossas conexões genuínas. 



 
 

Para Tanda Macedo, que há anos empreende em projetos culturais de 

destaque no Rio Grande do Norte por meio das Leis de Incentivo à 

Cultura, é possível aliar talento e desejo de se atuar no que se gosta ao 

conhecimento necessário para se ter um negócio efetivamente 

rentável: “O Conexão Mulheres Criativas é sobre isso. E economia 

criativa não diz respeito apenas às artes, mas a áreas como 

gastronomia, comunicação, audiovisual, tecnologia, tudo que envolve 

o criar”, complementa. 

A líder criativa Sâmela Gomes destaca a importância do Conexão 

Mulheres Criativas como projeto que visa apresentar caminhos para 

que mulheres possam conhecer histórias de sucesso, dificuldades de 

percurso, e, principalmente, oportunidades para se tornarem 

empreendedoras de sucesso: “Percebemos na prática que para a 

mulher é mais difícil empreender do que para os homens, seja pela 

múltipla jornada, seja pela maior dificuldade de acesso às 

informações fundamentais sobre questões como taxas, 

financiamentos, linhas de incentivo – temas que envolvem o universo 

empreendedor. Por isso, abraçamos essa missão de auxiliar mulheres 

nesse processo”. 

Reconhecendo que o futuro é feminino porque o mundo precisa, a líder 

criativa Danielle Mafra ratifica como será especial ouvir a convidada 

premium do evento, “Danni Suzuki é uma multiartista que encanta o 

público com sua elegância, carisma, presença de palco e intrigantes 

casos de sua vida pessoal e profissional, que provocam o público a 

refletir sobre o valor do ser humano e seu papel em um mundo em 

constante evolução.” Com mais de 6 milhões de seguidores nas redes 

sociais, sua presença online transcende a promoção de marcas e 

produtos. 



 
 

O objetivo principal do evento é preparar e conectar mulheres que 

empreendem ou desejam empreender, apresentando ferramentas e 

insights para impulsionar discussões, gerar conexões genuínas e 

estimular a transformação global através do empreendedorismo 

feminino sensível e criativo. 

O projeto Conexão Mulheres Criativas tem patrocínio do Governo do 

Estado, Fundação José Augusto, Programa Cultural Câmara Cascudo, 

Sterbom, Sadio Condimentos,  Clan, Prefeitura do Natal, Programa 

Djalma Maranhão, Unimed Natal e Consórcio Eldorado e apoio do 

Instituto de Radiologia, Clínica Harmony Harris, Empodera Academy, 

Sistema Fecomércio RN, SESC, SENAC e SEBRAE RN. 

SERVIÇO 

CONEXÃO MULHERES CRIATIVAS – NEGÓCIOS FEMININOS PARA 

TRANSFORMAR O MUNDO 

Dia  03 de março, domingo, a partir das 13h, no Teatro Riachuelo 

CANAIS DE VENDAS OFICIAIS: 

Bilheteria do Teatro Riachuelo (Terça a sábado, das 14h às 20h) ou 

no site uhuu.com 

  

https://uhuu.com/evento/rn/natal/conexao-mulheres-criativas-12734
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Conplam inicia os trabalhos de 2024 com foco no desenvolvimento 

sustentável 

 

 

Foto: Assessoria Semurb 

 

 

A 322ª Reunião ordinária do Conselho de Planejamento Urbano e Meio Ambiente 

(Conplam) marcou o início das atividades do colegiado em 2024. Um dos pontos 

centrais foi a votação da minuta de Lei sobre os Objetivos de Desenvolvimento 

Sustentável (ODS), que dispõe sobre a criação e regulamentação do Fundo de 

Desenvolvimento Ambiental e Social do Município do Natal (FUNDAES). 

https://natal.rn.gov.br/news/post/40601


 
 

A matéria foi aprovada pelo colegiado e agora segue para o Gabinete da Semurb, 

que fará os encaminhamentos necessários para posterior apreciação da 

Procuradoria Geral do Município (PGM), e em seguida, ser encaminhada ao 

Gabinete Civil e por fim a Câmara Municipal. 

Realizada no auditório da Secretaria de Meio Ambiente e Urbanismo (Semurb), a 

reunião foi conduzida pelo titular da pasta e presidente do Conselho, Thiago 

Mesquita. 

O objetivo do fundo é o financiamento de projetos em favor do desenvolvimento 

sustentável, sem comprometer os serviços regulares da administração pública. 

Uma vez apoiada a criação do fundo pela Câmara, os cidadãos poderão distinguir 

os empreendimentos que visam à sustentabilidade, por meio de um selo 

conferido à obra pelo Conselho após o empreendedor formalizar sua adesão ao 

programa. 

O FUNDAES deverá ser operacionalizado pela Semurb por meio do licenciamento 

de obras e gerenciado pelo Conplam. E destina à implementação de projetos 

desenvolvidos por iniciativa externa ao âmbito do Poder Público e selecionados 

por meio de edital específico, voltados à promoção dos ODS/Agenda 2030 da 

ONU, em Natal. 

Entre as metas estão a Erradicação da pobreza; Fome zero e agricultura 

sustentável; Saúde e bem-estar; Educação de qualidade; Igualdade de gênero; 

Água potável e saneamento; Energia acessível e limpa; Trabalho decente e 

crescimento econômico; Indústria, inovação e infraestrutura; Redução das 

desigualdades; Cidades e comunidades sustentáveis; Consumo e produção 

sustentáveis; Ação contra a mudança global do clima; Vida na água; Vida terrestre; 

Paz, justiça e instituições eficazes; Parcerias e meios de implementação. 

Ainda na ocasião, os conselheiros que não puderam participar da solenidade 

especial do cinquentenário, no mês de dezembro do ano passado, receberam as 

medalhas alusivas ao jubileu e cópias do encarte especial contando a história do 

Conselho para serem entregues às suas instituições. 

As instituições que compõe o colegiado são Câmara de Vereadores, FIERN, 

Instituto Histórico e Geográfico do RN, Fecomércio, Sindecon, UFRN, Marinha, 

Exército, Aeronáutica, Governo do Estado, Sindicato dos Sociólogos, OAB-RN, 

IAB-RN, Acern e Clube de Engenharia. 
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Zona Norte recebe Defensoria na Comunidade nesta sexta 
  

A Defensoria Pública do Estado do Rio Grande do Norte (DPERN) vai realizar nesta 
sexta-feira (23), a primeira edição de 2024 do projeto Defensoria na Comunidade. A 
ação vai acontecer na Escola João Paulo II, bairro Lagoa Azul, Zona Norte, das 9h às 
14h.  O programa Defensoria na Comunidade tem como objetivo levar cidadania, 
direitos 

Ilustrativa 

A Defensoria Pública do Estado do Rio Grande do Norte (DPERN) vai realizar 
nesta sexta-feira (23), a primeira edição de 2024 do projeto Defensoria na 
Comunidade. A ação vai acontecer na Escola João Paulo II, bairro Lagoa Azul, 
Zona Norte, das 9h às 14h.  

https://justicapotiguar.com.br/index.php/2024/02/20/zona-norte-recebe-defensoria-na-comunidade-nesta-sexta/
https://justicapotiguar.com.br/index.php/2024/02/20/zona-norte-recebe-defensoria-na-comunidade-nesta-sexta/


 
 

O programa Defensoria na Comunidade tem como objetivo levar cidadania, 
direitos e educação para a população em situação de rua da Zona Norte. 
Durante o evento, serão ofertados serviços de emissão de RG, CPF e Certidão 
de Nascimento, além de cadastramento no CADÚnico,  atendimento jurídico e 
esmaltação de unhas.  

 

A ação conta com a parceria de outros órgãos como Receita Federal, ITEP/RN, 
Associação dos Registradores de Pessoas Naturais (ARPEN/RN), Secretaria 
Municipal de Trabalho e Assistência Social (SEMTAS), Fecomércio RN e Sesc 
RN.  

 
Serviço:  
O que: Defensoria na Comunidade 
Quando: 23 de fevereiro de 2024 
Horário: 9h às 14h 
Local: Escola Municipal João Paulo II, R. do Bambelô – Lagoa Azul, Zona Norte, 
Natal – RN, 59139-160 
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Ministro Silvio Costa Filho participa da solenidade 

que oficializa a Zurich como nova operadora do 

Aeroporto Aluízio Alves 

 

 

Esta segunda-feira (19), foi marcada pelo início das operações da Zurich Airport 
Brasil no Aeroporto Internacional de Natal Governador Aluízio Alves, localizado na 
região metropolitana da capital, em São Gonçalo do Amarante (RN).  

https://blog.tribunadonorte.com.br/heitorgregorio/ministro-silvio-costa-filho-participa-da-solenidade-que-oficializa-a-zurich-como-nova-operadora-do-aeroporto-aluizio-alves/
https://blog.tribunadonorte.com.br/heitorgregorio/ministro-silvio-costa-filho-participa-da-solenidade-que-oficializa-a-zurich-como-nova-operadora-do-aeroporto-aluizio-alves/
https://blog.tribunadonorte.com.br/heitorgregorio/ministro-silvio-costa-filho-participa-da-solenidade-que-oficializa-a-zurich-como-nova-operadora-do-aeroporto-aluizio-alves/


 
 

 

Trata-se da primeira relicitação de aeroportos do Brasil, existindo uma 
transferência de privado para privado. Após a antiga concessionária decidir deixar 
a administração do aeroporto potiguar, em março de 2020, a Agência Nacional de 
Aviação Civil (Anac) realizou o processo para definir uma nova administradora. Em 
maio de 2023, a Zurich Airport Internacional venceu o leilão de relicitação do 
terminal, com lance de R$ 320 milhões. 

O ministro de Portos e Aeroportos, Silvio Costa Filho, participou da cerimônia de 
início das operações e destacou na importância das melhorias para o crescimento 
da economia no estado. 

“Eu não tenho dúvidas que o estado ganha um presente com a operação da Zurich. 
Investimentos que serão feitos nesses próximos cinco anos de mais de R$ 50 
milhões, dos quais somente esse ano serão quase R$ 12 milhões. Esses 
investimentos irão preparar o nosso aeroporto para receber turistas nacionais 
como Internacionais”, disse o ministro. 

Há uma grande expectativa no Rio Grande do Norte e região, pois é o desfecho de 
um processo acompanhado de perto pelo Governo Federal e pela sociedade devido 
à importância do aeroporto para o estado, visto que o terminal atende 
aproximadamente 2,5 milhões de passageiros anualmente.  

A Zurich Airport Brasil já opera os aeroportos de Florianópolis, Vitória e Macaé. 
Entre as melhorias planejadas para 2024 no Aeroporto Internacional de Nata 



 
 

destacam-se inovações na área comercial e estacionamento e aprimoramentos nos 
sistemas de climatização dos ambientes. 

“Este é um momento de celebrar, de comemorar. É um novo tempo que estamos 
construindo no Rio Grande do Norte. E é bom que se diga: não foi fácil chegar até 
aqui”, disse a governadora Fátima Bezerra. 

Participaram da cerimônia o vice-governador Walter Alves; o embaixador da Suíça, 
Pietro Lazzeri; senadora Zenaide Maia; deputados federais Natália Bonavides, João 
Maia e Benes Leocádio; deputados estaduais Divaneide Basílio, Hermano Morais e 
Ubaldo Fernandes; prefeitos Eraldo Paiva (São Gonçalo) e Álvaro Dias (Natal); 
secretários de Estado Gustavo Coelho (SIN), Jaime Calado (Sedec), Solange Portela 
(Setur), Carlos Eduardo Xavier (Sefaz), Olga Aguiar (Semjidh), Guilherme Saldanha 
(Sape), Coronel Araújo (Segurança); a diretora-geral do DER, Natécia Nunes; Iris 
Oliveira (Sethas); procurador geral do Estado, Antenor Roberto. 

Também presentes, os ex-deputados federais Henrique Alves e Rafael Motta; o 
deputado federal Augusto Coutinho (de Pernambuco), filiado ao mesmo partido do 
ministro; presidente da Fiern, Roberto Serquiz; vice-presidente da Fecomércio, 
Luis Lacerda; representantes das agências reguladoras e das empresas aéreas 
GOL, Latam e Azul e a e a ex-secretária de Turismo Ana Maria Costa, cujo trabalho 
foi elogiado pela governadora. 
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https://agorarn.com.br/ultimas/intencao-consumo-familias-cai-05-fevereiro/
https://agorarn.com.br/ultimas/intencao-consumo-familias-cai-05-fevereiro/


 
 

 

O número acima de 100 pontos indica percepção geral de satisfação com as condições 

econômicas - Foto: Valter Campanato/Agência Brasil 

O indicador Intenção de Consumo das Famílias (ICF) caiu em 

fevereiro pelo terceiro mês seguido. O índice calculado pela 

Confederação Nacional do Comércio de Bens, Serviços e 

Turismo (CNC), divulgado nesta terça-feira 20, fechou o mês em 

105,7 pontos, 0,5% a menos que o mês anterior. O número 

acima de 100 pontos indica percepção geral de satisfação com 

as condições econômicas.  

https://agorarn.com.br/
https://portaldocomercio.org.br/


 
 

Apesar do recuo de janeiro para fevereiro, o patamar 

identificado é 10,4% maior que fevereiro do ano passado e o 

melhor para o período desde 2015. 

De acordo com a CNC, o resultado negativo na comparação 

entre meses imediatamente seguidos é resultado de as famílias 

estarem mais preocupadas em pagar e diminuir dívidas do que 

fazer mais aquisições. 

No relatório, o economista-chefe da CNC, Felipe Tavares, 

explica que “apesar das melhores taxas de juros, o saldo da 

carteira de crédito das pessoas físicas vem desacelerando em 

relação aos resultados do ano passado, mostrando menor 

procura por esses recursos”. 

Queda na inadimplência 

Segundo o economista, ao observar a redução da 

inadimplência, pode-se concluir que as famílias estão 

aproveitando o crédito mais barato para ajustar seus 

orçamentos em vez de fazer mais dívidas por meio de consumo. 

A CNC entende que a busca por redução de dívidas em vez de 

mais consumo não é um fato negativo, “muito pelo contrário”, 

diz a publicação, pois mostra maior consciência das famílias 

brasileiras quanto às suas finanças. 

“A atenção das famílias brasileiras com o planejamento 

financeiro vem mostrando resultado no mercado de crédito e, 



 
 

apesar de enfraquecer o consumo, a intenção de compra 

permanece melhor do que em anos anteriores”, afirma o texto. 

Inflação controlada 

A pesquisa é feita em todo o país, com uma amostra de 18 mil 

consumidores e leva em conta sete indicadores: três sobre as 

condições atuais (emprego, renda e nível de consumo), dois 

sobre expectativas para três meses à frente (perspectiva de 

consumo e perspectiva profissional), além da avaliação do 

acesso ao crédito e momento atual para aquisição de bens 

duráveis. 

Em fevereiro, o único item que teve alta na percepção foi o da 

renda atual. A pesquisa aponta que a inflação controlada 

“ajudou a incrementar a renda real das famílias, dando maior 

poder de compra aos consumidores e sendo o único item a 

aquecer o comércio”. Além disso, o texto destaca que “o 

crescimento constante na população empregada também 

impactou o aumento da massa salarial, dando mais recursos 

para o consumo”. 

Faixas de renda 

A queda da intenção de consumir em fevereiro foi puxada 

principalmente pelas famílias com renda abaixo de dez salários-

mínimos (até R$ 14.120), que recuou 0,6%. Para os grupamentos 

familiares com renda acima de dez salários-mínimos, a redução 

foi de 0,1%. 



 
 

“Famílias de menor renda, por estarem mais endividadas, 

priorizam o ajuste do seu orçamento. Enquanto as com maiores 

rendimentos já enxergam melhora no consumo futuro”, avalia a 

CNC. 
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Intenção de consumo das famílias cai 0,5% em fevereiro, aponta CNC 

© Valter Campanato/Agência Brasil/Arquivo 

Por Agência Brasil — O indicador Intenção de Consumo das Famílias 
(ICF) caiu em fevereiro pelo terceiro mês seguido. O índice calculado 
pela Confederação Nacional do Comércio de Bens, Serviços e Turismo 
(CNC), divulgado nesta terça-feira (20), fechou o mês em 105,7 pontos, 
0,5% a menos que o mês anterior. O número acima de 100 pontos 
indica percepção geral de satisfação com as condições econômicas. 

Apesar do recuo de janeiro para fevereiro, o patamar identificado é 
10,4% maior que fevereiro do ano passado e o melhor para o período 
desde 2015. 

https://blogafonte.com.br/2024/02/20/intencao-de-consumo-das-familias-cai-05-em-fevereiro-aponta-cnc/
https://blogafonte.com.br/2024/02/20/intencao-de-consumo-das-familias-cai-05-em-fevereiro-aponta-cnc/
https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2024-02/intencao-de-consumo-das-familias-cai-05-em-fevereiro-aponta-cnc


 
 

De acordo com a CNC, o resultado negativo na comparação entre 
meses imediatamente seguidos é resultado de as famílias estarem mais 
preocupadas em pagar e diminuir dívidas do que fazer mais aquisições. 

No relatório, o economista-chefe da CNC, Felipe Tavares, explica que 
“apesar das melhores taxas de juros, o saldo da carteira de crédito das 
pessoas físicas vem desacelerando em relação aos resultados do ano 
passado, mostrando menor procura por esses recursos”. 

Segundo o economista, ao observar a redução da inadimplência, pode-
se concluir que as famílias estão aproveitando o crédito mais barato 
para ajustar seus orçamentos em vez de fazer mais dívidas por meio de 
consumo. 

A CNC entende que a busca por redução de dívidas em vez de mais 
consumo não é um fato negativo, “muito pelo contrário”, diz a 
publicação, pois mostra maior consciência das famílias brasileiras 
quanto às suas finanças. 

“A atenção das famílias brasileiras com o planejamento financeiro vem 
mostrando resultado no mercado de crédito e, apesar de enfraquecer o 
consumo, a intenção de compra permanece melhor do que em anos 
anteriores”, afirma o texto. 

A pesquisa é feita em todo o país, com uma amostra de 18 mil 
consumidores e leva em conta sete indicadores: três sobre as condições 
atuais (emprego, renda e nível de consumo), dois sobre expectativas 
para três meses à frente (perspectiva de consumo e perspectiva 
profissional), além da avaliação do acesso ao crédito e momento atual 
para aquisição de bens duráveis. 

Em fevereiro, o único item que teve alta na percepção foi o da renda 
atual. A pesquisa aponta que a inflação controlada “ajudou a 
incrementar a renda real das famílias, dando maior poder de compra aos 
consumidores e sendo o único item a aquecer o comércio”. Além disso, 
o texto destaca que “o crescimento constante na população empregada 
também impactou o aumento da massa salarial, dando mais recursos 
para o consumo”. 

A queda da intenção de consumir em fevereiro foi puxada 
principalmente pelas famílias com renda abaixo de dez salários-mínimos 



 
 

(até R$ 14.120), que recuou 0,6%. Para os grupamentos familiares com 
renda acima de dez salários-mínimos, a redução foi de 0,1%. 

“Famílias de menor renda, por estarem mais endividadas, priorizam o 
ajuste do seu orçamento. Enquanto as com maiores rendimentos já 
enxergam melhora no consumo futuro”, avalia a CNC. 

  



 
 

Intenção de consumo das famílias cai 0,5% em fevereiro, aponta CNC 

Link https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2024-
02/intencao-de-consumo-das-familias-cai-05-em-fevereiro-
aponta-cnc  

Data da 
publicação 

20/02/2024 

Veículo AGÊNCIA BRASIL 

Classificação NOTÍCIA DE INTERESSE 

 

Economia 

Intenção de consumo 

das famílias cai 0,5% 

em fevereiro, aponta 

CNC 
Apesar da queda, resultado é o melhor para o mês 

desde 2015 
  

ouvir: 

O indicador Intenção de Consumo das Famílias (ICF) caiu em fevereiro pelo 
terceiro mês seguido. O índice calculado pela Confederação Nacional do 
Comércio de Bens, Serviços e Turismo (CNC), divulgado nesta terça-feira (20), 
fechou o mês em 105,7 pontos, 0,5% a menos que o mês anterior. O número 
acima de 100 pontos indica percepção geral de satisfação com as condições 
econômicas.  

Apesar do recuo de janeiro para fevereiro, o patamar identificado é 10,4% 
maior que fevereiro do ano passado e o melhor para o período desde 2015. 

De acordo com a CNC, o resultado negativo na comparação entre meses 
imediatamente seguidos é resultado de as famílias estarem mais preocupadas 
em pagar e diminuir dívidas do que fazer mais aquisições. 

https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2024-02/intencao-de-consumo-das-familias-cai-05-em-fevereiro-aponta-cnc
https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2024-02/intencao-de-consumo-das-familias-cai-05-em-fevereiro-aponta-cnc
https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2024-02/intencao-de-consumo-das-familias-cai-05-em-fevereiro-aponta-cnc
https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia


 
 

No relatório, o economista-chefe da CNC, Felipe Tavares, explica que “apesar 
das melhores taxas de juros, o saldo da carteira de crédito das pessoas físicas 
vem desacelerando em relação aos resultados do ano passado, mostrando 
menor procura por esses recursos”. 

Queda na inadimplência 

Segundo o economista, ao observar a redução da inadimplência, pode-se 
concluir que as famílias estão aproveitando o crédito mais barato para ajustar 
seus orçamentos em vez de fazer mais dívidas por meio de consumo. 

A CNC entende que a busca por redução de dívidas em vez de mais consumo 
não é um fato negativo, “muito pelo contrário”, diz a publicação, pois mostra 
maior consciência das famílias brasileiras quanto às suas finanças. 

“A atenção das famílias brasileiras com o planejamento financeiro vem 
mostrando resultado no mercado de crédito e, apesar de enfraquecer o 
consumo, a intenção de compra permanece melhor do que em anos 
anteriores”, afirma o texto. 

Inflação controlada 

A pesquisa é feita em todo o país, com uma amostra de 18 mil consumidores e 
leva em conta sete indicadores: três sobre as condições atuais (emprego, 
renda e nível de consumo), dois sobre expectativas para três meses à frente 
(perspectiva de consumo e perspectiva profissional), além da avaliação do 
acesso ao crédito e momento atual para aquisição de bens duráveis. 

Em fevereiro, o único item que teve alta na percepção foi o da renda atual. A 
pesquisa aponta que a inflação controlada “ajudou a incrementar a renda real 
das famílias, dando maior poder de compra aos consumidores e sendo o único 
item a aquecer o comércio”. Além disso, o texto destaca que “o crescimento 
constante na população empregada também impactou o aumento da massa 
salarial, dando mais recursos para o consumo”. 

Faixas de renda 

A queda da intenção de consumir em fevereiro foi puxada principalmente pelas 
famílias com renda abaixo de dez salários-mínimos (até R$ 14.120), que 
recuou 0,6%. Para os grupamentos familiares com renda acima de dez 
salários-mínimos, a redução foi de 0,1%. 



 
 

“Famílias de menor renda, por estarem mais endividadas, priorizam o ajuste do 
seu orçamento. Enquanto as com maiores rendimentos já enxergam melhora 
no consumo futuro”, avalia a CNC. 
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Acordo sobre MP que revogou desoneração de 17 setores da 

economia será desafio nas votações pós-carnaval 

A edição da MP depois que o Congresso manteve a desoneração provocou críticas entre 

deputados e senadores 

 

Empresas de call center estão entre as beneficiadas com a desoneração 

Deputados do governo e da oposição ainda estão em busca de acordo para a medida 

provisória (MP 1202/23) que reonera a folha de pagamento das empresas de 17 setores 

da economia. Caso aprovada, as empresas perdem o direito de pagar uma alíquota 

máxima de 4,5% sobre a receita bruta, e voltam a contribuir sobre a folha de salários. 

https://www.camara.leg.br/noticias/1036953-acordo-sobre-mp-que-revogou-desoneracao-de-17-setores-da-economia-sera-desafio-nas-votacoes-pos-carnaval
https://www.camara.leg.br/noticias/1036953-acordo-sobre-mp-que-revogou-desoneracao-de-17-setores-da-economia-sera-desafio-nas-votacoes-pos-carnaval
https://www.camara.leg.br/noticias/1036953-acordo-sobre-mp-que-revogou-desoneracao-de-17-setores-da-economia-sera-desafio-nas-votacoes-pos-carnaval
https://www.camara.leg.br/noticias/1029895-executivo-publica-medida-provisoria-que-limita-desoneracao-da-folha-de-pagamento


 
 

A desoneração, que existia desde o governo Dilma e acabaria em 2023, foi prorrogada 

pelo Congresso, mas vetada pelo governo Lula. O Congresso derrubou o veto, 

restabelecendo a desoneração (Lei 14.784/23). 

A MP, editada em seguida, prevê alíquota menor de imposto, a partir de abril, apenas 

para um salário mínimo por trabalhador e redução gradual do benefício até 2027. 

Quem é beneficiado 

Os 17 setores beneficiados pela desoneração são: 

• confecção e vestuário; 
• calçados; 
• construção civil; 
• call center; 
• comunicação; 
• construção e obras de infraestrutura; 
• couro; 
• fabricação de veículos e carroçarias; 
• máquinas e equipamentos; 
• proteína animal; 
• têxtil; 
• tecnologia da informação (TI); 
• tecnologia da informação e comunicação (TIC); 
• projeto de circuitos integrados; 
• transporte metroferroviário de passageiros; 
• transporte rodoviário coletivo; e 
• transporte rodoviário de cargas. 

Críticas 

A edição da MP depois que o Congresso manteve a desoneração provocou críticas entre 

deputados e senadores. Isso porque, além de acabar com a desoneração, a medida 

provisória revogou outro benefício aprovado pelo Congresso, o Programa Emergencial 

de Retomada do Setor de Eventos (Perse). O Perse foi criado durante a pandemia de 

Covid-19 para socorrer o setor de eventos. 

Mais de 300 deputados e senadores assinaram um manifesto pedindo ao governo a 

manutenção do programa. Além disso, os presidentes de 17 frentes parlamentares 

assinaram um documento pedindo a rejeição ou devolução da MP ao governo. 

Equilíbrio fiscal 

O deputado Zé Neto (PT-BA), que participa da negociação entre o governo e o 

Congresso, defende a reoneração da folha de pagamento como maneira de aumentar a 

arrecadação e manter o equilíbrio fiscal dos gastos do governo, inclusive do pagamento 

de emendas parlamentares. 

Em entrevista à Rádio Câmara, ele disse que, entre as medidas estudadas para 

compensar uma eventual manutenção da desoneração da folha, está a cobrança de 

imposto de importação de produtos de até 50 dólares. 

https://www.camara.leg.br/noticias/1019246-LULA-VETA-INTEGRALMENTE-PROJETO-DE-LEI-DE-DESONERACAO-DA-FOLHA-DE-PAGAMENTO-DE-17-SETORES
https://www.camara.leg.br/noticias/1026419-congresso-derruba-veto-a-desoneracao-da-folha-de-pagamento-para-17-setores-da-economia/
https://www2.camara.gov.br/legin/fed/lei/2023/lei-14784-27-dezembro-2023-795169-norma-pl.html
https://www.camara.leg.br/radio/programas/1035642-deputado-ze-neto-aponta-que-desoneracao-da-folha-faz-parte-de-um-amplo-debate-economico/


 
 

Para Zé Neto, essa isenção gera prejuízo para a indústria e o varejo nacionais. "Perde o 

emprego, a produção, e a gente deixa de arrecadar", avaliou. "Talvez não seja cobrar os 

60% de imposto de importação, mas cobrar algo que dê competitividade e que garanta 

equidade dentro do Brasil com o que vem de fora”, defendeu. 

A negociação entre governo e Legislativo pode incluir a revogação do trecho da MP 

sobre reoneração das empresas e o envio ao Congresso de um projeto de lei sobre o 

assunto. O governo alega que a desoneração não cumpriu o objetivo inicial de aumentar 

o número de empregos. 

Previsão de derrota 

O deputado Zé Silva (Solidariedade-MG) defende a manutenção nos descontos e cobra 

do governo informações que sustentem a alegação. Segundo ele, se a medida provisória 

for votada em Plenário, será rejeitada por grande maioria. 

Para ele, existem três alternativas: devolver a MP, votar a MP ou o governo propor um 

novo projeto. "Se colocar em votação, o resultado poderá ser aprovar a devolução com 

quase a unanimidade do Congresso Nacional", alertou. 

Tramitação 

A medida provisória a validade em abril, se não for votada até lá. Ela precisa ser 

analisada por uma comissão mista composta por deputados e senadores antes de ser 

votada no Plenário da Câmara e do Senado. Até agora, no entanto, a comissão não foi 

instalada. E já foram apresentadas 165 emendas ao texto do governo. 

• Saiba mais sobre a tramitação de medidas provisórias 

Fonte: Agência Câmara de Notícias 

  

https://www.camara.leg.br/noticias/573452-saiba-mais-sobre-a-tramitacao-de-mps/
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Acordo sobre MP que revogou desoneração de 17 setores da economia 

será desafio nas votações pós-carnaval 

Empresas de call center estão entre as beneficiadas com a desoneração - GettyImages 

Por Câmara dos Deputados — Deputados do governo e da oposição 
ainda estão em busca de acordo para a medida provisória (MP 
1202/23) que reonera a folha de pagamento das empresas de 17 
setores da economia. Caso aprovada, as empresas perdem o direito de 
pagar uma alíquota máxima de 4,5% sobre a receita bruta, e voltam a 
contribuir sobre a folha de salários. 

A desoneração, que existia desde o governo Dilma e acabaria em 2023, 
foi prorrogada pelo Congresso, mas vetada pelo governo Lula. O 
Congresso derrubou o veto, restabelecendo a desoneração (Lei 
14.784/23). 

https://blogafonte.com.br/2024/02/20/acordo-sobre-mp-que-revogou-desoneracao-de-17-setores-da-economia-sera-desafio-nas-votacoes-pos-carnaval/
https://blogafonte.com.br/2024/02/20/acordo-sobre-mp-que-revogou-desoneracao-de-17-setores-da-economia-sera-desafio-nas-votacoes-pos-carnaval/
https://blogafonte.com.br/2024/02/20/acordo-sobre-mp-que-revogou-desoneracao-de-17-setores-da-economia-sera-desafio-nas-votacoes-pos-carnaval/
https://www.camara.leg.br/noticias/1036953-acordo-sobre-mp-que-revogou-desoneracao-de-17-setores-da-economia-sera-desafio-nas-votacoes-pos-carnaval/


 
 

A MP, editada em seguida, prevê alíquota menor de imposto, a partir de 
abril, apenas para um salário mínimo por trabalhador e redução gradual 
do benefício até 2027. 

Quem é beneficiado 
Os 17 setores beneficiados pela desoneração são: 

Críticas 
A edição da MP depois que o Congresso manteve a desoneração 
provocou críticas entre deputados e senadores. Isso porque, além de 
acabar com a desoneração, a medida provisória revogou outro 
benefício aprovado pelo Congresso, o Programa Emergencial de 
Retomada do Setor de Eventos (Perse). O Perse foi criado durante a 
pandemia de Covid-19 para socorrer o setor de eventos. 

Mais de 300 deputados e senadores assinaram um manifesto pedindo 
ao governo a manutenção do programa. Além disso, os presidentes de 
17 frentes parlamentares assinaram um documento pedindo a rejeição 
ou devolução da MP ao governo. 

Equilíbrio fiscal 
O deputado Zé Neto (PT-BA), que participa da negociação entre o 
governo e o Congresso, defende a reoneração da folha de pagamento 
como maneira de aumentar a arrecadação e manter o equilíbrio fiscal 
dos gastos do governo, inclusive do pagamento de emendas 
parlamentares. 

Em entrevista à Rádio Câmara, ele disse que, entre as medidas 
estudadas para compensar uma eventual manutenção da desoneração 
da folha, está a cobrança de imposto de importação de produtos de até 
50 dólares. 

Para Zé Neto, essa isenção gera prejuízo para a indústria e o varejo 
nacionais. “Perde o emprego, a produção, e a gente deixa de arrecadar”, 
avaliou. “Talvez não seja cobrar os 60% de imposto de importação, mas 
cobrar algo que dê competitividade e que garanta equidade dentro do 
Brasil com o que vem de fora”, defendeu. 

A negociação entre governo e Legislativo pode incluir a revogação do 
trecho da MP sobre reoneração das empresas e o envio ao Congresso 
de um projeto de lei sobre o assunto. O governo alega que a 



 
 

desoneração não cumpriu o objetivo inicial de aumentar o número de 
empregos. 

Previsão de derrota 
O deputado Zé Silva (Solidariedade-MG) defende a manutenção nos 
descontos e cobra do governo informações que sustentem a alegação. 
Segundo ele, se a medida provisória for votada em Plenário, será 
rejeitada por grande maioria. 

Para ele, existem três alternativas: devolver a MP, votar a MP ou o 
governo propor um novo projeto. “Se colocar em votação, o resultado 
poderá ser aprovar a devolução com quase a unanimidade do 
Congresso Nacional”, alertou. 

Tramitação 
A medida provisória a validade em abril, se não for votada até lá. Ela 
precisa ser analisada por uma comissão mista composta por deputados 
e senadores antes de ser votada no Plenário da Câmara e do Senado. 
Até agora, no entanto, a comissão não foi instalada. E já foram 
apresentadas 165 emendas ao texto do governo. 

Reportagem – Antonio Vital 
Edição – Rachel Librelon 
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Empregos ligados à matemática são mais 

resilientes em épocas de crise 

Estudo destaca que salário é superior à média das demais 
ocupações 

ouvir: 

Pesquisa divulgada nesta segunda-feira (19) pelo Itaú Social revela que a 
qualidade dos empregos ligados à matemática é muito maior em termos de 
resiliência às situações de crise do que a de outras ocupações não vinculadas 
a essa disciplina, porque são cargos que demandam mais especialização. 
Durante a pandemia da covid-19, os trabalhos intensivos em matemática 
tiveram queda de 6,8%, enquanto as demais ocupações mostraram retração de 
13,1%. 
 
“A gente vê o quanto o emprego reage e a proporção de empregos se mantém 
estável, mesmo em momentos de crise: o grau de formalidade desses 
empregos e o nível salarial são mais altos do que a média dos empregos 
brasileiros, mesmo quando considerados entre as pessoas que têm ensino 
superior completo”, disse à Agência Brasil a gerente de Avaliação e 
Prospecção do Itaú Social, Fernanda Seidel.  

“Ou seja, se a gente pega um trabalho intensivo em matemática, [de autor] com 
ensino superior completo, e compara com um trabalho não intensivo em 
matemática, embora feito [por alguém com ensino superior completo], na 
média, o salário daquele trabalho é o dobro.” Embora os trabalhos vinculados à 
matemática sejam bons e tenham renda maior, eles reproduzem as 
desigualdades observadas na aprendizagem da matemática desde o ensino 
básico, em especial entre meninas e pessoas negras, englobando pretos e 
pardos, que apresentam desempenho bem mais baixo que os brancos do sexo 
masculino, explicou Fernanda. 

https://agenciabrasil.ebc.com.br/educacao/noticia/2024-02/empregos-ligados-matematica-sao-mais-resilientes-em-epocas-de-crise
https://agenciabrasil.ebc.com.br/educacao/noticia/2024-02/empregos-ligados-matematica-sao-mais-resilientes-em-epocas-de-crise
https://agenciabrasil.ebc.com.br/educacao/noticia/2024-02/empregos-ligados-matematica-sao-mais-resilientes-em-epocas-de-crise


 
 

Outra conclusão importante do estudo é que, diferentemente do que ocorre em 
outros países, o Brasil emprega um número baixo de pessoas ligadas às 
profissões vinculadas à matemática, que são mais resilientes e geram mais 
renda. Por isso, destaca a pesquisa, o país precisa acompanhar melhor esse 
quadro e se preocupar mais no sentido de política pública de desenvolvimento. 

Desigualdade 

O estudo mostra predominância de trabalhadores formais entre as ocupações 
ligadas à matemática, que correspondem a 84% do total, contra a média da 
economia brasileira, que registra cerca de 67% de trabalhadores neste 
mercado formal, embora tais profissões tenham participação maior de pessoas 
brancas (66%) e de homens (69%) do que a média das demais atividades no 
país. Sessenta e dois por cento de tais trabalhadores têm ensino superior 
completo. 

Segundo Fernanda, isso está refletindo muito a desigualdade de aprendizagem 
da educação básica em que meninas e pessoas negras têm desempenho mais 
baixo em matemática, embora o número de trabalhadores negros em 
profissões ligadas à disciplina tenha aumentado de 33% para 36%, entre 2012 
e 2023, e a participação das mulheres tenha evoluído de 28% para 31% no 
mesmo período. “Ou seja, que oportunidades de aprendizagem na educação 
básica elas estão tendo, que perspectivas, que sonhos podem fazer que elas 
se enxerguem também como pessoas capazes de trabalhar e de gostar de 
matemática desde crianças?”, questionou Fernanda. 

Provocação 

O estudo Contribuição da Matemática para a economia brasileira foi feito pelo 
Itaú Social a partir de uma provocação do Instituto de Matemática Pura e 
Aplicada (Impa), que acompanha levantamentos semelhantes em vários 
países, e seguiu metodologia adotada em pesquisas pelo Centro Nacional de 
Pesquisa Científica da França (CNRS), adaptada às características do 
mercado brasileiro. 

“Alguns países europeus têm a preocupação de acompanhar e aumentar o 
número de empregos da matemática, entendendo como isso é estratégico para 
o desenvolvimento do país, porque são carreiras do desenvolvimento científico 
e que têm todos esses atributos salariais e de resiliência”, apontou Fernanda 
Seidel. Os resultados evidenciaram que, no Brasil, tanto o percentual de 
empregos relacionados à matemática, como o que eles correspondem em 
termos do Produto Interno Bruto (PIB, que é a soma dos bens e serviços 
produzidos no país) são mais baixos do que nos países europeus que fazem 
políticas públicas muito focalizadas na aprendizagem e nas profissões 
relacionadas à matemática. 



 
 

No mercado de trabalho do Brasil, há menor participação dos empregos da 
matemática (7,4%) do que nos países europeus estudados, cuja média é de 
10%. Do mesmo modo, é menor a contribuição média anual dos rendimentos 
desses trabalhadores como percentual do PIB, que foi de 4,6%, no período de 
2012 a 2022, do que no PIB francês (18%). 

Lacuna 

O objetivo da pesquisa era apurar a importância da matemática para a 
economia brasileira, entendendo o gap, ou lacuna, existente no país em 
relação a nações europeias fator de preocupação. 

As ocupações ligadas à matemática oferecem salários 119% superiores à 
média dos demais trabalhadores. No terceiro trimestre do ano passado, por 
exemplo, a média salarial deles foi R$ 3.520, o que significa mais que o dobro 
da média das demais categorias (R$ 1.607) no período. 

Embora a proporção dos trabalhadores ligados à matemática tenha se mantido 
entre 7% e 8% no total de pessoas empregadas de 2012 a 2022, o crescimento 
desses profissionais no período de dez anos foi superior ao do mercado de 
trabalho total, com taxa média anual de 1,98%, em comparação ao percentual 
dos ocupados em geral (0,99%). 

Os dados sobre a idade média dos trabalhadores vinculados à matemática 
revelam que oscilou entre 36,9 e 38,6, com leve tendência de aumento ao 
longo dos anos. Como a idade média do trabalhador brasileiro era de 39,3 anos 
no primeiro trimestre de 2023, percebe-se que os profissionais envolvidos em 
atividades matemáticas são um pouco mais jovens que a média nacional. 
Segundo o estudo, o grupo de profissionais com habilidades matemáticas por 
faixa etária cresceu, particularmente entre os trabalhadores de 22 a 46 anos, 
no período de 2016 a 2023. No primeiro trimestre do ano passado, 80% das 
pessoas que trabalhavam em áreas ligadas à matemática tinham menos de 48 
anos. 

A pesquisa mostra ainda que a maioria dos trabalhadores relacionados à 
matemática se concentra nas regiões Sudeste e Sul, com os estados de São 
Paulo, Rio de Janeiro, Minas Gerais, Rio Grande do Sul e Paraná abrigando 
mais da metade desses profissionais. 

Benefícios 

O estudo pretende mostrar como o Brasil poderia se beneficiar 
economicamente de um maior aprendizado em matemática e, em 
consequência, das profissões com curso superior que demandam 
competências dessa área. De acordo com a superintendente do Itaú Social, 
Patricia Mota Guedes, os dados apurados evidenciam a importância do 
investimento em educação matemática de qualidade. Para Patrícia, o estudo 



 
 

indica as potencialidades oferecidas pela disciplina, ensinada desde a 
educação básica, e sua influência no futuro dos jovens. "O levantamento traz 
dados concretos para sensibilizar cada vez mais o poder público, setor 
produtivo e sociedade de forma ampla sobre a relevância da matemática para o 
desenvolvimento de um país.” 

O estudo usou dados da Pesquisa Nacional por Amostra de Domicílios 
Contínua para avaliar o número de trabalhadores e suas remunerações 
associadas às atividades relacionadas à matemática. O cálculo da contribuição 
para o PIB foi considerado a partir da soma de todos os rendimentos do 
trabalho no país provenientes de ocupações que demandam maior intensidade 
de capacidades matemáticas. 

No Brasil, as ocupações da matemática estão mais concentradas nas áreas de 
serviços administrativos e de tecnologia da informação do que em áreas mais 
tradicionalmente ligadas à inovação e desenvolvimento tecnológico, como 
engenharia e pesquisa, como ocorre nos países europeus. 

Estratégia 

O diretor-geral do Impa, Marcelo Viana, considera que o impacto da 
matemática na economia de cada país é uma excelente medida do seu grau de 
desenvolvimento e que o Brasil ainda tem uma estrada significativa a percorrer 
para se equiparar às economias mais avançadas. Para Viana, isso poderá 
acontecer por meio de investimentos estratégicos em educação, aproveitando 
o potencial da matemática para gerar riqueza e desenvolvimento no país. 

 

  



 
 

Empregos ligados à matemática são mais resilientes em épocas de crise 

Link https://forbes.com.br/carreira/2024/02/empregos-ligados-a-
matematica-sao-mais-resilientes-em-epocas-de-crise/  

Data da 
publicação 

20/02/2024 

Veículo FORBES 

Classificação NOTÍCIA DE INTERESSE 

 

Empregos ligados à matemática são mais resilientes em épocas de crise 

Estudo destaca que as ocupações nessa área oferecem salários 119% 

superiores à média dos demais trabalhadores 

 

Pesquisa divulgada na segunda-feira (19) pelo Itaú Social revela que 

empregos ligados à matemática são mais resilientes a situações de crise 

do que outras ocupações não vinculadas a essa disciplina, porque são 

cargos que demandam mais especialização. Durante a pandemia da 

covid-19, os trabalhos intensivos em matemática tiveram queda de 6,8%, 

enquanto as demais ocupações mostraram retração de 13,1%. “O grau 

de formalidade desses empregos e o nível salarial são mais altos do que 

a média dos empregos brasileiros, mesmo quando considerados entre as 

pessoas que têm ensino superior completo”, disse a gerente de 

Avaliação e Prospecção do Itaú Social, Fernanda Seidel. 

 

Outra conclusão importante do estudo é que, diferentemente do que 

ocorre em outros países, o Brasil emprega um número baixo de pessoas 

ligadas às profissões vinculadas à matemática. Por isso, destaca a 

pesquisa, o país precisa acompanhar melhor esse quadro e se preocupar 

mais no sentido de investir em políticas públicas. 
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O estudo mostra predominância de trabalhadores formais entre as 

ocupações ligadas à matemática, que correspondem a 84% do total, 

contra a média da economia brasileira, que registra cerca de 67% de 

trabalhadores neste mercado formal. Essas profissões também têm 

participação maior de pessoas brancas (66%) e de homens (69%) do que 

a média das demais atividades no país. Sessenta e dois por cento de tais 

trabalhadores têm ensino superior completo. 

 

Segundo Fernanda, isso reflete a desigualdade de aprendizagem da 

educação básica em que meninas e pessoas negras têm desempenho 

mais baixo em matemática, embora o número de trabalhadores negros 

em profissões ligadas à disciplina tenha aumentado de 33% para 36%, 

entre 2012 e 2023, e a participação das mulheres tenha evoluído de 28% 

para 31% no mesmo período. “Que oportunidades de aprendizagem na 

educação básica elas estão tendo, que perspectivas, que sonhos podem 

fazer que elas se enxerguem também como pessoas capazes de trabalhar 

e de gostar de matemática desde crianças?”, questionou Fernanda. 

 

Mercado brasileiro 

O estudo “Contribuição da Matemática para a economia brasileira” foi 

feito pelo Itaú Social a partir de uma provocação do Impa (Instituto de 

Matemática Pura e Aplicada), que acompanha levantamentos 

semelhantes em vários países, e seguiu metodologia adotada em 

pesquisas pelo CNRS (Centro Nacional de Pesquisa Científica da França), 

adaptada às características do mercado brasileiro. 

 

Leia mais em: https://forbes.com.br/carreira/2024/02/empregos-

ligados-a-matematica-sao-mais-resilientes-em-epocas-de-crise/  
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Empregos ligados à matemática são mais resilientes em 

épocas de crise, aponta pesquisa 
Estudo destaca que salário é superior à média das demais ocupações 
20/02/2024 07h09  Atualizado há 8 horas 

 

Durante a pandemia da covid-19, os trabalhos intensivos em 

matemática tiveram queda de 6,8%, enquanto as demais ocupações 

mostraram retração de 13,1% — Foto: Agência Brasil 

Pesquisa divulgada nesta segunda-feira (19) pelo Itaú Social revela 

que a qualidade dos empregos ligados à matemática é muito maior em 

termos de resiliência às situações de crise do que a de outras 
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ocupações não vinculadas a essa disciplina, porque são cargos que 

demandam mais especialização. Durante a pandemia da covid-19, os 

trabalhos intensivos em matemática tiveram queda de 6,8%, enquanto 

as demais ocupações mostraram retração de 13,1%. 

“A gente vê o quanto o emprego reage e a proporção de empregos se 

mantém estável, mesmo em momentos de crise: o grau de 

formalidade desses empregos e o nível salarial são mais altos do que 

a média dos empregos brasileiros, mesmo quando considerados entre 

as pessoas que têm ensino superior completo”, disse à Agência Brasil 

a gerente de Avaliação e Prospecção do Itaú Social, Fernanda Seidel. 
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Turismo internacional no RN 

prevê alta de 46% no primeiro 
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O turismo internacional do Rio Grande do Norte (RN) tem uma expectativa de 

aumento de 46% só no primeiro trimestre de 2024, de acordo com a análise da 

ForwardKeys, plataforma espanhola especializada em dados de viagens aéreas. A 

empresa prevê um aumento geral de 21% nas chegadas de turistas internacionais 

ao Brasil nos primeiros três meses deste ano, em comparação com o mesmo 

período em 2023. 

Os dados fornecidos pela ForwardKeys, uma plataforma reconhecida 

internacionalmente, são amplamente utilizados por instituições renomadas como a 

Organização Mundial do Turismo (OMT), o World Travel Tourism & Council 

(WTTC) e países como Alemanha, Inglaterra e Portugal. A Empresa Potiguar de 

Promoção Turística (Emprotur-RN), foi pioneira na contratação da plataforma no 

Brasil, e utiliza por meio de seu Setor de Inteligência, a plataforma para análise de 

dados do turismo no estado. 

Segundo a FowardKeys, Santa Catarina lidera a projeção de chegadas 

internacionais, com um aumento de 53% nos três primeiros meses de 2024. Na 

sequência, o Rio Grande do Norte destaca-se com uma alta de 46%, seguido por 

São Paulo (25%), Rio de Janeiro (23%), Minas Gerais (18%), Alagoas (15%), 

Pernambuco (14%), Ceará (11%), Paraná (9%), e Bahia (4%). 

https://ibandrn.com.br/turismo-internacional-no-rn-preve-alta-de-46-no-primeiro-trimestre-de-2024/
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A plataforma mostra que as viagens da América do Sul para o Brasil estão 

registrando um crescimento de 23%. Além disso, as chegadas provenientes da 

União Europeia e do Reino Unido apresentam um aumento significativo de 21%, 

enquanto as dos Estados Unidos acumulam uma expansão de 15%. 

A diretora de Promoção Turística da Emprotur-RN, Nayara Santana, expressou 

otimismo em relação a esses números, destacando o comprometimento contínuo 

do estado em promover suas belezas naturais e atrativos turísticos. “Estamos 

entusiasmados com o potencial crescimento do turismo internacional no Rio 

Grande do Norte. Esses números refletem não apenas a recuperação do setor, mas 

também o resultado de ações realizadas pelo estado para fortalecer a imagem do 

destino em diferentes mercados”, afirmou. 
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Turismo internacional no RN prevê 
alta de 46% no primeiro trimestre de 
2024 

Segundo a empresa ForwardKeys, as chegadas de turistas internacionais ao Brasil 

devem aumentar em 21% no primeiro trimestre deste ano. Foto: Ascom/Setur. 

O Brasil está tem se destacado como um destino turístico cada vez mais 

procurado, impulsionado pela diversidade de paisagens, rica cultura e 

hospitalidade acolhedora. Segundo a empresa espanhola de análise de dados 

de viagens aéreas, ForwardKeys, as chegadas de turistas internacionais ao Brasil 

https://opoti.com.br/turismo-internacional-no-rn-preve-alta-de-46-no-primeiro-trimestre-de-2024/
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devem aumentar em 21% no primeiro trimestre deste ano em comparação com 

o mesmo período de 2023. 

O aumento nas viagens para o Brasil vem principalmente da América do Sul, 

União Europeia, Reino Unido e Estados Unidos. As regiões mais buscadas dentro 

do país incluem Sul, Norte, Sudeste e Nordeste, com o Centro-Oeste sendo a 

única rgião brasileira com uma diminuição nas chegadas. 

“O mundo já percebe o nosso país como um destino mais 
comprometido com a sustentabilidade, a diversidade e a democracia. 
Esse reconhecimento deixa claro que o Brasil voltou revigorado ao 
cenário global, o que, certamente, vai influenciar a colocação do país no 
ranking de nações mais procuradas do planeta”, aposta o ministro do 
Turismo, Celso Sabino. 

Na análise por estados, Santa Catarina lidera a projeção de chegadas 

internacionais da FowardKeys, com uma alta de 53% ao longo dos três primeiros 

meses de 2024. A relação de Unidades da Federação líderes na área é composta, 

na sequência, por Rio Grande do Norte (46%), São Paulo (25%), Rio de Janeiro 

(23%), Minas Gerais (18%), Alagoas (15%), Pernambuco (14%), Ceará (11%), 

Paraná (9%), e Bahia (4%). 

Os números de 2023 também indicam um cenário positivo, com um recorde 

histórico de gastos de turistas internacionais no Brasil, atingindo R$ 34,5 bilhões. 

O país recebeu 5,9 milhões de turistas estrangeiros ao longo do ano, superando 

as estimativas da ONU Turismo. 
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Foto: Canindé Soares 
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O turismo internacional do Rio Grande do Norte (RN) tem uma expectativa 
de aumento de 46% só no primeiro trimestre de 2024, de acordo com a 
análise da ForwardKeys, plataforma espanhola especializada em dados de 
viagens aéreas. A empresa prevê um aumento geral de 21% nas chegadas 
de turistas internacionais ao Brasil nos primeiros três meses deste ano, em 
comparação com o mesmo período em 2023. 

Os dados fornecidos pela ForwardKeys, uma plataforma reconhecida 
internacionalmente, são amplamente utilizados por instituições 
renomadas como a Organização Mundial do Turismo (OMT), o World Travel 
Tourism & Council (WTTC) e países como Alemanha, Inglaterra e Portugal. 
A Empresa Potiguar de Promoção Turística (Emprotur-RN), foi pioneira na 
contratação da plataforma no Brasil, e utiliza por meio de seu Setor de 
Inteligência, a plataforma para análise de dados do turismo no estado. 

Segundo a FowardKeys, Santa Catarina lidera a projeção de chegadas 
internacionais, com um aumento de 53% nos três primeiros meses de 
2024. Na sequência, o Rio Grande do Norte destaca-se com uma alta de 
46%, seguido por São Paulo (25%), Rio de Janeiro (23%), Minas Gerais 
(18%), Alagoas (15%), Pernambuco (14%), Ceará (11%), Paraná (9%), e 
Bahia (4%). 

A plataforma mostra que as viagens da América do Sul para o Brasil estão 
registrando um crescimento de 23%. Além disso, as chegadas provenientes 
da União Europeia e do Reino Unido apresentam um aumento significativo 
de 21%, enquanto as dos Estados Unidos acumulam uma expansão de 
15%. 

A diretora de Promoção Turística da Emprotur-RN, Nayara Santana, 
expressou otimismo em relação a esses números, destacando o 
comprometimento contínuo do estado em promover suas belezas naturais 
e atrativos turísticos. 

"Estamos entusiasmados com o potencial crescimento do turismo 
internacional no Rio Grande do Norte. Esses números refletem não apenas 
a recuperação do setor, mas também o resultado de ações realizadas pelo 
estado para fortalecer a imagem do destino em diferentes mercados”, 
afirmou. 

  



 
 

Fonte: Emprotur 
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Turismo internacional no RN prevê alta de 46% no primeiro trimestre de 

2024 

Crédito da foto: Sandro Menezes / Assecom-RN

Aeroporto Internacional Aluizio Alves, em São Gonçalo do Amarante 

O turismo internacional do Rio Grande do Norte (RN) tem uma expectativa de 
aumento de 46% só no primeiro trimestre de 2024, de acordo com a análise da 
ForwardKeys, plataforma espanhola especializada em dados de viagens aéreas. A 
empresa prevê um aumento geral de 21% nas chegadas de turistas internacionais ao 
Brasil nos primeiros três meses deste ano, em comparação com o mesmo período em 
2023. 

Os dados fornecidos pela ForwardKeys, uma plataforma reconhecida 
internacionalmente, são amplamente utilizados por instituições renomadas como a 
Organização Mundial do Turismo (OMT), o World Travel Tourism & Council (WTTC) e 
países como Alemanha, Inglaterra e Portugal. A Empresa Potiguar de Promoção 
Turística (Emprotur-RN), foi pioneira na contratação da plataforma no Brasil, e utiliza 
por meio de seu Setor de Inteligência, a plataforma para análise de dados do turismo 
no estado. 
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Segundo a FowardKeys, Santa Catarina lidera a projeção de chegadas internacionais, 
com um aumento de 53% nos três primeiros meses de 2024. Na sequência, o Rio 
Grande do Norte destaca-se com uma alta de 46%, seguido por São Paulo (25%), Rio 
de Janeiro (23%), Minas Gerais (18%), Alagoas (15%), Pernambuco (14%), Ceará 
(11%), Paraná (9%), e Bahia (4%). 

A plataforma mostra que as viagens da América do Sul para o Brasil estão registrando 
um crescimento de 23%. Além disso, as chegadas provenientes da União Europeia e do 
Reino Unido apresentam um aumento significativo de 21%, enquanto as dos Estados 
Unidos acumulam uma expansão de 15%. 

A diretora de Promoção Turística da Emprotur-RN, Nayara Santana, expressou 
otimismo em relação a esses números, destacando o comprometimento contínuo do 
estado em promover suas belezas naturais e atrativos turísticos. "Estamos 
entusiasmados com o potencial crescimento do turismo internacional no Rio Grande 
do Norte. Esses números refletem não apenas a recuperação do setor, mas também o 
resultado de ações realizadas pelo estado para fortalecer a imagem do destino em 
diferentes mercados”, afirmou. 

  



 
 

Turismo internacional no RN tem previsão de aumento de 46% no primeiro trimestre 

de 2024 

Link https://agorarn.com.br/ultimas/turismo-internacional-
previsao-aumento-46/  

Data da 
publicação 

20/02/2024 

Veículo AGORA RN 

Classificação NOTÍCIA DE INTERESSE 

 

Turismo internacional no 

RN tem previsão de 

aumento de 46% no 

primeiro trimestre de 

2024 

As informações são da análise da ForwardKeys, plataforma espanhola 

especializada em dados de viagens aéreas 

Redação 

 

https://agorarn.com.br/ultimas/turismo-internacional-previsao-aumento-46/
https://agorarn.com.br/ultimas/turismo-internacional-previsao-aumento-46/


 
 

 

Turismo internacional no RN tem previsão de aumento de 46% no primeiro trimestre de 

2024 - Foto: José Aldenir/Agora RN 

O turismo internacional no Rio Grande do Norte está projetando 

um aumento significativo de 46% no primeiro trimestre de 2024, 

segundo uma análise da ForwardKeys, plataforma espanhola 

especializada em dados de viagens aéreas. 

A empresa prevê um aumento geral de 21% nas chegadas de 

turistas internacionais ao Brasil nos primeiros três meses deste 

ano, em comparação com o mesmo período em 2023. 

Os dados fornecidos pela ForwardKeys, uma plataforma 

reconhecida internacionalmente, são amplamente utilizados 

por instituições renomadas como a Organização Mundial do 

Turismo (OMT), o World Travel Tourism & Council (WTTC), 

bem como por países como Alemanha, Inglaterra e Portugal. A 

Empresa Potiguar de Promoção Turística (Emprotur-RN) foi 

pioneira na contratação da plataforma no Brasil e utiliza, por 

https://agorarn.com.br/ultimas/zurich-operacao-aeroporto-de-natal-segunda/
http://ois.sebrae.com.br/comunidades/omt-organizacao-mundial-do-turismo/
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meio de seu Setor de Inteligência, a plataforma para análise de 

dados do turismo no estado. 

De acordo com a ForwardKeys, Santa Catarina lidera a projeção 

de chegadas internacionais, com um aumento de 53% nos três 

primeiros meses de 2024. Em seguida, o Rio Grande do Norte 

destaca-se com uma alta de 46%, seguido por São Paulo (25%), 

Rio de Janeiro (23%), Minas Gerais (18%), Alagoas (15%), 

Pernambuco (14%), Ceará (11%), Paraná (9%) e Bahia (4%). 

A plataforma indica que as viagens da América do Sul para o 

Brasil estão registrando um crescimento de 23%. Além disso, as 

chegadas provenientes da União Europeia e do Reino Unido 

apresentam um aumento significativo de 21%, enquanto as dos 

Estados Unidos acumulam uma expansão de 15%. 
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Plataforma espanhola estima crescimento de 46% no 

turismo internacional do RN em 2024 

 

O turismo internacional do Rio Grande do Norte (RN) tem uma expectativa de 
aumento de 46% só no primeiro trimestre de 2024, de acordo com a análise 
da ForwardKeys, plataforma espanhola especializada em dados de viagens aéreas. 
A empresa prevê um aumento geral de 21% nas chegadas de turistas 
internacionais ao Brasil nos primeiros três meses deste ano, em comparação com o 
mesmo período em 2023. 

Segundo a FowardKeys, Santa Catarina lidera a projeção de chegadas 
internacionais, com um aumento de 53% nos três primeiros meses de 2024. 
Na sequência, o Rio Grande do Norte destaca-se com uma alta de 46%, seguido por 
São Paulo (25%), Rio de Janeiro (23%), Minas Gerais (18%), Alagoas (15%), 
Pernambuco (14%), Ceará (11%), Paraná (9%), e Bahia (4%). 

A plataforma mostra que as viagens da América do Sul para o Brasil estão 
registrando um crescimento de 23%. 
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Além disso, as chegadas provenientes da União Europeia e do Reino Unido 
apresentam um aumento significativo de 21%, enquanto as dos Estados Unidos 
acumulam uma expansão de 15%. 
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Em um mês, legumes ficaram 

25,84% mais caros em Natal 
 

Além dos legumes, os tubérculos aumentaram 6,72% no mês de janeiro, 

segundo pesquisa do Idema - Foto: Magnus Nascimento 

- Publicidade - 

O ano de 2024 começou um pouco mais salgado para os 

consumidores de Natal. Dos 13 alimentos que compõem a cesta 
básica, em Natal, nove tiveram alta de preços, com destaque 

para os legumes, que subiram 25,84% em um mês, seguido 

pelo arroz (8,79%), tubérculos (6,72%) e açúcar (3,95%). Os 
dados são do Índice de Preços ao Consumidor (IPC), calculado 

pelo Instituto de Desenvolvimento Sustentável e Meio Ambiente 
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(Idema). O salto no preço dos legumes tem provocado 

mudanças no prato da população. 

 

A autônoma Ana Cláudia Costa, 59 anos, é exemplo de quem 
sente os efeitos do aumento e passou a comprar em menor 

quantidade e com menos frequência. “Faço as minhas compras, 

que são só para mim e meu marido, mas também faço a feira 
da minha mãe e como lá tem mais gente, a gente percebe 

bastante esse aumento. Antes a gente reservava R$ 400 para 

fazer uma feirinha, mas esse valor está comprando muito 
menos do que comprava antes. A batata, por exemplo, 

aumentou muito e a gente não consegue comprar na mesma 

quantidade. Já tem que fazer um puxado no orçamento”, diz. 

 
Especialistas ouvidos pela reportagem da TRIBUNA DO NORTE 

apontam que diversos fatores econômicos e logísticos podem 

contribuir para esse cenário de aumento de preços. Entre eles, 
estão as condições climáticas desfavoráveis em algumas regiões 

produtoras, que prejudicaram a oferta de determinados 

produtos. O fenômeno El Niño, que consiste no aquecimento 
além do normal das águas do Pacífico, vem provocando 

enchentes no Sul do País e secas na região Norte, por exemplo, 

o que afetou a produção de tubérculos, legumes, frutas e 

verduras no País. 

 

A expectativa é de que este cenário se estenda até abril, projeta 

Gilvan Mikelyson Gois, presidente da Associação dos 
Supermercados do Rio Grande do Norte (Assurn). “De outubro 

de um ano até março de outro, verduras e legumes sofrem um 

pouco de alteração de preço devido aos fenômenos climáticos, 
são as chamadas chuvas de verão que atrapalham as lavouras, 

e esse ano houve um desequilíbrio ainda maior nessas chuvas, o 

que acabou favorecendo o aumento de alguns itens. Além disso, 
temos fatores de sazonalidade, por exemplo, a batata é um item 

muito consumido no fim de ano, tudo isso tem impacto na 

oferta”, explica. 



 
 

 

Além da batata-inglesa, itens como cenoura, cebola, abóbora e 
arroz vem pesando no carrinho do supermercado, dizem os 

consumidores. “Viver hoje com um salário-mínimo é uma tarefa 

impossível porque o aumento do salário não acompanha a 
subida dos preços no supermercado. A cenoura está um absurdo 

de cara, a batata também, então a gente meio que não tem 

opção. Tem que comprar menos ou deixar de comprar, 
pesquisar para ver se consegue um preço melhor, mas a 

realidade é essa”, desabafa a servidora aposentada, Francisca 

Gomes, de 67 anos. 

 

Quem compartilha do mesmo sentimento é a dona de casa 
Maria de Fátima da Silva, 68. “É muito duro alguém que ganha 

salário-mínimo conseguir sobreviver. Todo mês é aumento de 
uma coisa diferente, a gente até para e fica sem acreditar, 

desabafa com alguém do lado que está comprando também, 

mas é isso. A gente até diminui o consumo de legumes porque o 
preço está alto demais, cebola e batata estão um absurdo. 

Cenoura também, se a gente for falar dos outros itens então, 

arroz subiu muito, laranja também, o azeite está custando o 

olho da cara”, conta. 

 
O economista Thales Penha diz que os preços constantes de 

itens da cesta básica afetam famílias de todas as classes, mas o 

impacto acaba sendo maior para quem ganha menos. “Os 
legumes e as frutas são bens muito superiores, elas tem um 

caráter complementar. Quando eles aumentam, as famílias mais 

pobres deixam de consumir quase que automaticamente porque 
vão focar na alimentação básica: arroz, feijão e proteína. Como 

a gente tem uma distribuição de renda muito ruim, às vezes 

uma pequena variação no preço de um legume ou de uma fruta 

faz com que eles desapareçam completamente da mesa das 

famílias mais pobres”, diz. 

Cesta básica teve aumento de 2,83% 

O custo da cesta básica na cidade do Natal, em janeiro de 2024, 
calculado pela Coordenadoria de Estudos Socioeconômicos, do 

Idema, teve uma variação positiva de 2.83% em relação ao mês 



 
 

anterior. Nas despesas com os produtos essenciais, o custo 

pesquisado com a alimentação por pessoa foi de R$ 568,52. 
Para uma família constituída por quatro pessoas, esse valor 

alcançou R$ 2.274,08. Se a essa quantia fossem adicionados os 

gastos com vestuário, despesas pessoais, e transportes, o 

dispêndio total seria de R$ 7.012,40. 

Alta de preços 

Itens pesquisados em janeiro de 2024 

• Legumes (6 kg): +25,84%; 

• Arroz (3,6 kg): +8,78%; 

• Tubérculos (6 kg): +6,72%; 

• Açúcar (3 kg): +3,95%; 

• Pão (6 kg): +3,24%; 

• Feijão (4,5 kg): +2,72%; 

• Margarina (0,75 kg): +2,47%; 

• Frutas (9 kg): +1,96%; 

• Café (0,30 kg): +1,82%; 

• Óleo (0,75 L): -6,67%; 

• Farinha (3 kg): -4,58%; 

• Carne bovina (4,5 kg): -1,37%; 

• Leite (6 L): -0,37%. 

Fonte: Idema 
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Em janeiro, as exportações totais do RN somaram US$ 70,8 milhões, com uma 

redução de 6,8% ante mesmo período de 2023 - Foto: Adriano Abreu 

- Publicidade - 
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Com US$ 89 milhões e 118 mil toneladas, a safra de exportação 

de melões de agosto de 2023 a janeiro deste ano está 10% 
maior em valor na comparação com o mesmo período da safra 

anterior no Rio Grande do Norte. É o que aponta o Centro 

Internacional de Negócios da Federação das Indústrias do 
Estado do Rio Grande do Norte (CIN-FIERN), a partir de dados 

da Secretaria de Comércio Exterior (Secex), do Ministério do 

Desenvolvimento, Indústria, Comércio e Serviços. Os 
embarques de melancias chegam a US$ 43 milhões e 69 mil 

toneladas, um crescimento em valor de 8,9% em relação à safra 

anterior. 

 

Apenas em janeiro, as exportações totais do Rio Grande do 
Norte somaram US$ 70,8 milhões, sendo 6,8% menores que em 

janeiro de 2023 e 17% menores do que em dezembro do 
mesmo ano, mostram os dados. Óleos combustíveis (-11,6%), 

melões (-18,7%), açúcar (sem ocorrência em janeiro de 2023), 

melancias (-23%) e tecidos de algodão (18%) foram os 

produtos com maiores valores exportados no período. 

 
O óleo combustível e açúcar tiveram como destino, 

respectivamente, o Panamá e a Costa do Marfim. Destinos estes 

anteriormente irrelevantes, foram os principais mercados dos 
produtos do RN, seguidos de Países Baixos, Reino Unido, 

Estados Unidos e Espanha. 

 

Já as importações em janeiro deste ano foram de US$ 57 
milhões, 175% acima dos valores importados no mesmo mês de 

2022. Equipamentos para geração de energia eólica, gasolina, 

óleo diesel e trigo foram os principais produtos importados no 
período. China, Países Baixos, Estados Unidos, Argentina e 

Uruguai foram as principais origens das importações neste início 

de ano. 

 

Com esse aumento expressivo nas importações, mesmo com 
queda nas exportações, a corrente de comércio cresceu 32% 

em janeiro, complementam os números apresentados pelo CIN. 



 
 

 

No ano passado, a Balança Comercial do Rio Grande do Norte 
fechou com um superávit de US$ 93,5 milhões. Esse resultado 

decorre do envio de US$ 781,4 milhões em mercadorias para o 

exterior no período de janeiro a dezembro deste ano. As 
exportações cresceram 6,1% no comparativo com o ano de 

2022, cerca de US$ 44,7 milhões a mais de itens exportados. Já 

as importações somaram US$ 687,9 milhões e cresceram 58%, 
com acréscimo de US$ 252 milhões em produtos importados, 

segundo dados da Secex/Mdic. 

Balanço nacional 

Em janeiro de 2024, as exportações brasileiras somaram US$ 

27,02 bilhões, um crescimento de 18,5% em relação ao mesmo 
período do ano passado. Já as importações tiveram queda de 

0,1%, atingindo US$ 20,49 bilhões. Os números resultaram em 
um superávit comercial de US$ 6,53 bilhões no mês. O saldo da 

balança representa um salto de 185,6% em relação a janeiro de 

2023. A corrente de comércio somou US$ 47,5 bilhões, com 
crescimento de 9,7% em relação ao mesmo mês do ano 

anterior. 

 

Foram contabilizados os maiores valores históricos para meses 

de janeiro para a exportação, saldo comercial e corrente de 

comércio. 

 

A expansão das exportações foi puxada, principalmente, pelo 

crescimento da indústria extrativa (53,3%, atingindo US$ 8,16 
bilhões), com destaque para minérios de cobre e seus 

concentrados (100,9%), minério de ferro e seus concentrados 

(56,9%) e óleos brutos de petróleo ou de minerais betuminosos, 
crus (53,4%). Na agropecuária (21% de aumento, totalizando 

US$ 4,29 bilhões), os destaques foram soja (191,1%), algodão 

bruto (106,5%) e café não torrado (aumento de 17,9%). 

 

Na indústria da transformação (4,6% de aumento, alcançando 
US$ 14,45 bilhões) os maiores crescimentos foram em relação à 

exportação de açúcares e melaços (88,5%), farelos de soja e 



 
 

outros alimentos para animais (excluídos cereais não moídos), 

farinhas de carnes e outros animais (30,7%) e óleos 
combustíveis de petróleo ou de minerais betuminosos (exceto 

óleos brutos) (20,6%). 

 

O maior crescimento das importações se deu na indústria de 

transformação (aumento de 2,4%, alcançando US$ 18,66 
bilhões), enquanto a maior queda ocorreu na indústria extrativa 

(-27,6%, somando US$ 1,19 bilhão). No setor agropecuário, 

houve crescimento de 1,5% (US$ 0,51 bilhão). A combinação 

destes resultados motivou a queda das importações. 

 

Em relação aos principais parceiros comerciais, destaca-se o 

crescimento das exportações para China, Hong Kong e Macau 
(53,1%) e para os Estados Unidos (26,8%). Cresceram também 

as vendas para África (27,5%) e o Oriente Médio (42,5%). Em 

relação às importações, houve crescimento de 11,2% da China, 
Hong Kong e Macau, e de 1,8% dos Estados Unidos. Houve 

queda das aquisições de produtos argentinos (- 3,2%) e da 

União Europeia (-1,4%). 

Rio Grande do Norte 

Exportações e importações Janeiro – 2024 x 2023 

Exportações 

2024: US$ 70,9 milhões 
2023: US$ 76,0 milhões 

6,8% de redução 

Importações 

2024: US$ 57,5 milhões 

2023: US$ 20,9 milhões 

175,11% de crescimento 

Corrente de comércio 

2024: US$ 128,0 milhões 



 
 

2023: US$ 96,9 milhões 

32,5% de crescimento 

Saldo 

2024: US$ 13,3 milhões 
2023: US$ 55,1 milhões 

– 75,86% de crescimento 

Principais produtos exportados pelo RN em 2022 

Óleos combustíveis de petróleo: 30% de participação = US$ 
21,5 milhões (-12%) 

Frutas e nozes não oleaginosas, frescas ou secas: 34% de 

participação = US$ 24,2 milhões (-16%) 
Açúcares e melaços: 16% de participação = US$ 11,2 milhões 

(+15%) 

Principais produtos importados pelo RN em 2022 

Óleos combustíveis de petróleo ou de minerais betuminosos 
(exceto óleos brutos): 36% de participação = US$ 20,5 milhões 

(310.938,7%) 

Geradores elétricos giratórios e suas partes: 31% de 
participação = US$ 17,8 milhões (+ 80,895,7%) 

Trigo e centeio, não moídos: 7,7% de participação = US$ 4,43 

milhões (-20,3%) 

Fonte: Comexstat/mdic.gov.br 
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Consumo nacional de energia elétrica bateu o terceiro recorde consecutivo no 

Brasil - Foto: Marcello Casal Jr / Agência Brasil 

- Publicidade - 

O consumo nacional de energia elétrica bateu o terceiro recorde 

consecutivo e alcançou 47.170 gigawatts-hora (GWh) em 

dezembro, impulsionado pela altas temperaturas. O volume 
registrado corresponde a um aumento de 9,1% em relação ao 
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verificado no mesmo mês de 2022. Os dados são da Empresa de 

Pesquisa Energética (EPE). As residências consumiram 11,7% 
mais, na comparação anual, chegando a 15.296 GWh em 

dezembro, um recorde para essa classe de consumo desde o 

início da série histórica da EPE, em 2004. Apesar da alta, a taxa 
de crescimento foi menor do que a registrada nos dois meses 

anteriores. 

 

Todas as regiões e Estados tiveram expansão do consumo em 

dezembro, com destaque para Centro-Oeste (19,7%), Norte 
(18,0%) e Sudeste (12,1%), seguidas por Nordeste (9%) e Sul 

(7,2%). 

Segundo a EPE, o aumento da posse e do uso de aparelhos de 

refrigeração em função das ondas de calor ocorridas no mês 
contribuiu para a alta. Além disso, a expansão no número de 

consumidores residenciais, por conta de novas ligações, 

cadastro de consumidores oriundos de ações de combate às 
perdas de energia e de reclassificação de consumidores de 

outras classes realizada pelas distribuidoras, favoreceu o 

crescimento. 

O consumo da classe comercial subiu 11,3% em dezembro de 
2023, para 8.993 GWh, também em novo recorde. Entre as 

regiões, as maiores altas foram no Sudeste (14,1%), Centro-

Oeste (11,8%), Sul e Norte (9,3%, ambas). Já o consumo do 
comércio no Nordeste cresceu 5,1%. Já as indústrias 

consumiram 15.669 GWh, um aumento de 5% frente a 

dezembro de 2022, na maior taxa desde setembro de 2021. 
Entre as regiões, o destaque foi o Nordeste (9,9%), seguido por 

Sudeste (6,1%), Centro-Oeste (3,3%) e Sul (2,0%). Apenas a 

região Norte apresentou retração, de 0,9%. 
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